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Пролетарии кех страп, соединяйтесь!
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К о р м о в а я  б а з а  ф е р м
Майский (1982 г.) Пленум ЦК КПСС вновь подчеркнул, 

что сейчас, когда государство идет на дальнейшее уве
личение вложений в сельское хозяйство и его интенси
фикацию в целях более быстрого роста продовольствия 
в стране, особенно важно сосредоточить усилия на все
мерном повышении культуры земледелия и животно
водства, борьбе за улучшение использования земли, 
производственных фондов, материальных, трудовых и 
финансовых ресурсов, за повышение производительно
сти труда и качества работы, sa устранение потерь, 
экономию и бережливость, снижение себестоимости 
продукции в колхозах и совхозах. Ключ к эффектив
ности сельского хозяйства — в его интенсификации. 
Актуальность этого положения особенно наглядно под
тверждается практикой кормопроизводства, где заложе
ны многие резервы устойчивого развития животновод
ства. После посевной, кажется, нет более скоротечной 
кампании, чем заготовка кормов, а своими результатами 
она оказывает влияние на основную отрасль на целый 
год вперед. Притом почти все показатели зависят от 
количества и качества произведенного фуража.

В области многое делается для того, чтобы животно
водство имело прочную кормовую основу. В структуре 
кормового поля все больший удельный вес отводится 
высокобелковым культурам. Увеличивается производст
во самых технологичных и питательных кормов — се
нажа, травяных гранул и брикетов, сена активного вен
тилирования. Улучшаются условия хранения и перера
ботка: за последнее время заметно возросли емкости 
облицованных траншей для силоса и сенажа, мон̂ но- 
сти кормоцехов. Материально-техническая база кормо
производства развивается и дальше. Областная пар!тий- 
ная организация нацеливает на то, чтобы и в самых 
сложных погодных условиях совхозы и колхозы распо
лагали гарантированными запасами фуража. Этот курс 
полностью себя оправдал в необычайно трудной обста
новке прошлого года, когда совместными усилиями тру
довых коллективов города и деревни удалось не только 
отвести угрозу спада, но и создать условия для дальней
шего планомерного роста животноводческой продукции.

Успех области во Всесоюзном социалистическом сорев
новании 1981 года — это прежде всего ценный опыт 
партийно-политической и хозяйственной работы, помо
гающий идти дальше в деле подъема сельскохозяйст
венного производства. Как развитие этого опыта — об
ластной Конкурс совхозов и колхозов по организованно
му завершению зимовки, подготовке к производству кор
мов и летнему содержанию CKOifB, в ходё которого Кол
лективы животноводов и механизаторов совершенствуют 
свое умение вести все работы в комплексе, с макси
мальным конечным результатом.

Конкурс выстроил в один ряд задачи, решение кото
рых определяет сегодняшний и завтрашний день жи
вотноводства. Такая последовательность, опережение 
сроков подготовительных работ жизненно необходимы 
для хозяйств, делающих упор на интенсификацию про
изводства. А  в производстве кормов все решают как раз 
интенсивные факторы: высокая производительность
труда, выработка на механизм, предельно уплотненные 
сроки, высокое качество выполнения технологических 
операций.

Вот как, например, мыслит предстоящую заготовку 
кормов А. П. Масалыкин, директор совхоза им. 50-летия 
СССР Томского района, чей опыт проведения сель
скохозяйственных кампаний стал эталоном для многих 
хозяйств:

— Нынче не очень-то радуют многолетние травы. По
этому, как и в прошлом году, будем готовить вахтовый 
отряд кормозаготовителей на север. Ориентировочный 
день отправки — 25 июня. Примерно в это же время, 
но не позднее 1 июля, планируем начать уборку трав в 
хозяйстве и закончить за 12 рабочих дней. Паш резерв 
.— двухсменна. Если в прошлое лето так работали на 
сенаже в одном отделении, то нынче наетраиваются и 
Б остальных. Иначе просто не получить доброкачествен
ного корма, тем более витаминного сена. Выхватить 
травостой в фазу бутонизации и цветения, буквально 
выхватить, успеть в хорошую погоду — важность этого 
понимает каждый специалист. Но для этого надо хоро
шо поработать. Вудем пробовать ночную косьбу...

Животноводство достигло такого уровня, когда на пер
вый план выдвигается задача улучшения качества кор
мов прежде всего за счет снижения потерь их пита
тельной ценности при уборке, хранении и подготовке к 
скармливанию.

По данным Всесоюзного научно-исследовательского 
института кормов, из общего количества потерь 43 про
цента вызвано несоблюдением сроков уборки, 24 
процента — нарушением технологии заготовки, 33 — 
неправильным хранением кормов и отсутствием консер
вантов.

Особенно высок процент некачественных кормов в 
хозяйствах Колпашевского, Зырянского, Чаинского, 
Ка])гасокското и Тегульдетского районов. В прошлом го

ду Чаинский район заготовил неклассного сена 19, сена
жа — 88, силоса — 44 процента. Зырянский район — со
ответственно 34, 66 и 31 процент. В большинстве хо
зяйств заготовка врубых кормов продолжается два и 
более месяца вместо двух, недель, что ведет к значи
тельной потере питательных веществ. Для правильного 
хранения не хватает облицованных траншей, хозяйства 
не в полной мере обеспечиваются полимерной пленкой.

Низкое качество кормов подрывает экономику, по
скольку затраты их, а также концентратов на единицу 
животноводческой продукции непомерно велики. По
добная практика характерна для хозяйств Александров
ского, Кожевниковского, Парабельского районов, совхо
зов треста «Скотопром», которые израсходовали зерно
фуража в 1,5—2 раза больше, чем требуется при на
личии полноценных грубых и сочных кормов.

Для того, чтобы обеспечить качественное улучшение 
кормовой базы, уже сегодня необходима высокая готов
ность всей кормозаготовительной техники. В рамках 
областного конкурса завершение этой работы планиро
валось на апрель, и многие хозяйства успешно оправи
лись с ней. Однако в целом по области задание не вы
полнено. Много еще кормодобывающих машин не го
тово в Бакчарском, Кривошеинском, Чаинском, Шегар- 
ском районах. В числе отстающих оказался и Алек
сандровский район, хотя в прошлом году здесь смогли 
завершить ремонт в зимнее время.

Особенно беспокоит медленное включение в работу 
агрегатов для приготовления травяной муки. По сущест
ву уже начался их рабочий сезон, но из 144 установок 
исправны только 100. В Кривошеинском районе не го
това каждая четвертая, в Чаинском, Первомайском, 
Томском, Колпашевском, Парабельском — половина или 
треть. Заместитель председателя областного объединения 
«Сельхозтехника» Г. Д. Камышенцев заверяет, что к 
1 июня парк АВМ будет подготовлен на 97—98 процен
тов. Степень их надежности в работе должна быть та
кова, чтобы не упустить лучшие сроки производства 
травяной муки из посевов озимой ржи, посеянной на 
кормовые цели. Потеря хотя бы одного дня — это и 
потери в качестве корма, что особенно недопустимо при 
острой нехватке концентратов.

Надо как можно шире использовать опыт совхозов 
Кривошеинского района по заготовке сена методом ак
тивного вентилирования. Иметь в каждом хозяйстве ви
таминное сено для телят ,— так ставится сегодня зада
ча.

Неотложное дело — строительство силосных траншей 
и кормоцехов. Пример расторопности тут должно пока
зывать областное управление сельского хозяйства, но 
оно медленно решает вопросы финансирования этих 
объектов. Надо позаботиться и о своевременном поступ
лении в хозяйства полимерной пленки. для укрытия 
сенажа и еилоса и минеральных добавок для обогаще
ния кормов, о более широком использовании консер
вантов. Первый опыт ОПХ им. Б. Н. Сидоренко и совхо
за «Октябрь» показал хорошую эффективность консер
вантов при закладке силоса. Еще лучший результат в 
повышении качества корма ожидается от их примене
ния на сенаже, приготовленном из луговых трав. ' С 
этой целью нынче проводится эксперимент в разных зо
нах области.

Оставшееся до массовой заготовки кормов время сле
дует по-хозяйски использовать для создания условий 
высокопроизводительной, двухсменной работы на лугах 
по опыту совхозов им. 50-летия СССР, «Родина» Том
ского, отдельных хозяйств Асиновекого и Кривошеин
ского районов. Главное — не запаздывать с ндчалом 
косовицы, не растягивать сроки, провести эту работу 
действительно по-ударному, за 10—12 дней. Нужны дей
ственный технологический контроль, широкое внедрение 
бригадного хозрасчетного подряда, нацеленного на ка
чество и эффективность конечного результата.

Реализация Продовольственном программы — дело 
всенародное. Эта установка майского Пленума ЦК КПСС 
наполняется для каждого трудового коллектива все бо
лее конкретным содержанием. Заготовка кормов для об
щественного животноводства потребует участия в ней 
городского и сельского населения. Пойма Оби третий 
год не заливается весенними паводками — значит, при
дется выкашивать дополнительные площади, в том чи
сле неудобицы. Многие коллективы городов и райцент
ров уже готовятся к этой работе. Например, коллективы 
Парабельского леспромхоза и райпо решили заготовить 
для ферм по 0,5—1 тонне сена на одного работающего. 
Конкретные обязательства по заготовке сена принимают 
сельские сходы граждан. Важно повсеместно придать 
этому движению целенаправленный характер.

Предстоящая заготовка кормов — по сути первая 
серьезная проверка того, как коммунисты, все трудя
щиеся области мобилизуют свои усилия на претворе
ние в жизнь исторических решений майского Пленума 
ЦК КПСС.

Е С Т Ь  П Е Р В Ы Е  Г Р А Н У Л Ы
Первым сезон открьш 

коллектив агрегата из 
совхоза «Луч», возглав
ляемый опытным меха
низатором Анатолием 
Федоровичем Карелиным. 
Произведены первые тон
ны ценного витаминного 
корма.

Четко, бесперебойно ра- да. Коллектив обязался в
ботает к о л п е к т и в этом году заготовить не
АВМ-1,5. Ритмичность менее 600 тонн травяной
работы обеспечили от- муки.
личная подготовка в в субботу включились
Предшествующие дни, в кормозаготовительную
высокий трудовой наст- страду механизаторы
рой каждого члена кор совхоза «ЕлОБСКИЙ». Вче
мозаготовительного отря- ра начали заготовку, ви-

О  т  о  е  ч а  е  1 V E д е л о 1 V I  !
Решения майского, Плену

ма ЦК КПСС, доклад на 
нем Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
никого в коллективе нашей 
фермы не оставили равно
душным. На следующий 
день после Пленума состоя
лось собрание коллектива 
фермы, шел взволнованный 
разговор. Первый год, а точ
нее всего четыре месяца, 
работает дояркой А. М. Ма- 
курина’. В начале года она 
приняла запущенную груп

пу коров и доказала своим 
трудом, что при старании 
добиться можно многого: 
Только за четыре первых 
месяца она получила от 
каждой коровы свьпле ты
сячи килограммов молока.

— Что мы можем сделать 
для выполнения Продоволь
ственной программы? — го
ворила в своем выступле
нии А. М. Макурина. — 
Еще больше производить 
молока и мяса. Я брала 
обязательство на год полу

чить от каждой коровы по
2.800 килограммов молока. 
Теперь же я поняла, что 
этого мало, и решила надо
ить не менее 3.100 кило
граммов.

Коллектив нашей фермы 
в начале года выступил 
инициатором районного со
циалистического соревнова
ния среди животноводов. 
Мы держим слово, опережа
ем прошлогодний график 
надоев и полны желания 
вьшолнить годовое задание

таминнои травяной муки 
коллективы двух АВМ- 
0,65 из совхоза «Дубров
ский».

А всего в этом сезоне 
будет запасено свыше 11 
тысяч тонн ценного кор
ма — таковы обязатель
ства механизатохюв.

по продаже государству мо
лока и мяса к 60-летию об
разования СССР. На собра
нии, посвященном майско
му Пленуму ЦК КПСС, мы 
решили за летний пастбищ
ный сезон надоить от каж
дой коровы не менее 1.350 
килограммов молока, что 
больше прошлогоднего.

Перевели скот на пастби
ща без потерь. В эти дни 
среднесуточные надои моло
ка возросли на 300 граммов. 
Сказывается хорошая подго-

Цена 3 коп.

З А Б О Т А

П А Р Т И И

О К Р Ы Л Я Е Т
Весь коллектив нашего 

свинокомплекса глубоко 
взволновал доклад Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на майском 
Пленуме ЦК КПСС. Наме
чены грандиозные перспек
тивы развития сельского 
хозяйства. И в то же время 
каждый из нас понимает, 
что добиться новых высот 
можно будет только са
моотверженным трудом.

Мы имеем хороший задел 
для выполнения планов и 
обязательств года. За четы
ре месяца продали госу
дарству 239 тонн мяса, по
лучили 4.300 поросят. До
бросовестно работают мно
гие животноводы. Особенно 
хотелось бы выделить 
Б. Лужковую, А. Цыганко
ву, Н. Леонгард, Н. Колчи- 
ну. Они обязались за год 
получить по тысяче поро
сят. '

Окрыляет на ударный 
труд и забота партии и пра
вительства о дальнейшем 
улучшении социально-быто
вых условий сельского тру
женика, повышении его 
жизненного уровня.

И. СОСКОВЕЦ, 
начальник свиноком
плекса совхоза «Юва- 
линский» Кожевников

ского района.

П О М О Г А Е Т  

С О В X О  3
«Крупный вопрос, которо

му заслуженно уделяется 
внимание и в Продовольст
венной программе, — под
черкнул товарищ Л. И. 
Брежнев, выступая на май
ском (1982 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, — личные подсобные 
хозяйства и садово-огород
ные кооперативы». Их доля 
в производстве мяса, моло
ка, птицы действительно 
весома. Только жители на
шей Вавиловки ежедневно 
сдают государству более 
500 килограммов молока.

Скота в личных подсоб
ных хозяйствах жителей 
Вавиловки не убывает. Сель
ский Совет побеспокоился, 
например, о том, чтобы более 
ритмично завозили к нам 
комбикорм.- Нынче «Сель
хозтехника» делает это луч
ше, чем в прошлом году. 
Зимой решили продать ком
бикорм и тем владельцам 
скота, которые не имеют ко
ров и поэтому не продают 
государству молоко, зато 
могут сдать мясо.

Б успешном развитии 
личного подсобного хозяй
ства главное, считаю, заин
тересовать людей, мак
симально поддержать их. 
Большую помощь нам в 
этом оказывает совхоз 
«Прогресс». Ежегодно мы 
заключаем с ним договор о 
пастьбе личного скота, и 
совхозные руководители 
выделяют двух-трех пасту
хов, решают вопросы о па
стбищах. Совхозная вет- 
служба без напоминаний 
производит профилактиче
ские осмотры крупного ро
гатого скота, делает выбра
ковку. Выделение лошадей, 
техники, инвентаря для за
готовки кормов — также 
забота совхоза. Так что в 
развитии личного подсобно
го хозяйства постоянно опи
раемся на крепкое плечо 
совхоза.

3. НОВИЧИХИНА,
председатель Вавилон
ского сельского Совета.
Бакчарский район.

товительная работа: пастби
ща были проборонены, вне
сены минеральные удобре
ния. Специально для ранней 
пастьбы засеяно поле ози
мой рожью, и сейчас стадо 
пасется здесь. Кроме того, 
налажена подвозка силоса. 
Организовано трехкратное 
доение коров. Решили до
биться и полной сохранно
сти молодняка, для этого 
тоже приняли меры.

Н. КОЗГОВА, 
заведующая Минаевскцц 
фермой совхоза «Ком
мунист» Асиновекого 

района.

ВСЕ МЫ УБЕЖДЕНЫ В ТОМ, ЧТО 
ВЫДВИГАЕМАЯ ПАРТИЕЙ ПРОГРАМ
М А УЛУЧШЕНИЯ ПРОДОВОЛЬСТВЕН
НОГО ДЕЛА В СТРАНЕ ВСТРЕТИТ ЕДИ
НОДУШ НУЮ  ПОДДЕРЖКУ СОВЕТ
СКОГО НАРОДА, ВЫЗОВЕТ НОВЫЙ 
ПОДЪЕМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СО
РЕВНОВАНИЯ.

(Из доклада Л. И.. Брежнева на майском 
Пленуме ЦК КПСС).

в СОВЕТЕ МИНИСТРОВ РСФСР
Совет Министров РСФСР и ВЦСПС, рассмотрев итоги 

Всероссийского социалистического соревнования авто
номных республик, краев и областей за увеличение про
изводства и заготовок продуктов животноводства, повы
шение продуктивности скота и птицы в первом кварта
ле 1982 года, присудили Томской области первое место.

Области оставлено переходящее Красное знамя Сове
та Министров РСФСР и ВЦСПС.

С  п р и ц е л о м  
на к о л и ч е с тв о  
и к а ч е с т в о

КОЛЛЕКТИВ КОРМОЗАГОТОВИТЕЛЬНОГО КОМП
ЛЕКСА ТОМСКОЙ ПТИЦЕФАБРИКИ В ПЕРВОЙ ДЕ
КАДЕ ИЮНЯ НАЧИНАЕТ ПРОИЗВОДСТВО ВИТАМИН
НОЙ ТРАВЯНОЙ МУКИ И С ПЕРВЫХ ДНЕЙ НАМЕ
РЕН ДОВЕСТИ ВЫРАБОТКУ ДО 20 ТОНН В СУТКИ.

В докладе Л. И. Брежне
ва много внимания было 
уделено путям интенсивного 
развития сельскохозяйствен
ного производства. В част
ности, указано на необходи
мость значительного роста 
производства кормов, повы
шения их качества и раци
онального использования. В 
свете этой задачи коллек
тив нашего кормокомплекса 
строит свою работу, с тем 
чтобы уже в нынешнем се
зоне выйти на новые рубе
жи в приготовлении вита
минной травяной муки. 
Достаточно сказать, что 
удельный вес травяного 
концентрата в рационах по
головья птицы растет с 
каждым годом. Из припа
сенных в прошлом сезоне 
1.706 тонн муки птице 
скормлено около 900, осталь
ное обменено на комбикорм.

По плану в нынешнем 
году предстоит заготовить 
травяного концентрата в 
гранулах столько же, как и 
в прошлом. Правда, нынче 
из опытных рабочих, обслу
живающих непосредственно 
агрегат СБ-1,5, почти нико
го не осталось. Новички в 
этом деле машинисты смен 
И. П. Плахута, В. Н. Ца
ренко и грануляторшик Г. Н. 
Жуков. А для Г. Н. Пука- 
лова и Н. А. Славникова 
это будет второй кормозаго
товительный сезон. Но при
чин для беспокойства по 
этому поводу нет. Люди хо
рошо себя зарекомендовали 
во время подготовки агре
гата к работе. Думаем, что 
такой настрой сохранится и 
в период заготовки корма. 
Поэтому намечаем в своих 
обязательствах рубеж в 1.800 
тонн. Тем более что на 
косьбе трав и доставке зе
леной массы к агрегату бу
дут трудиться опытные ме
ханизаторы В. Е. Поляков, 
Н. В. Петров, А. А. Роут, 
В. Г. Новик, А. Н. Шорин. 
Они же занимались подго
товкой почвы и севом зе
ленки.

Нынче агрегат будет эк
сплуатироваться пятый се
зон. Поэтому велики объе
мы ремонтных работ. И са
мая сложная — обмуровка 
топки. Но с этим нелегким 
делом хорошо справляется 
Г. Я. Балов. Есть реальная 
возможность в первых чис
лах июня опробовать аг
регат на холостом ходу. 
Еще через неделю намере
ны дать первые тонны про
дукции. Похоже, что ны
нешним летом недостатка в 
зеленой массе не будет, из- 
за чего мы бедствовали в

прошлый сезон. Нынче хо
рошо поднялась рожь, одно
летние травы после сева 
попали под дождь, и уже 
появились дружные всходы.

Качество травяного кон
центрата зависит и от со
стояния сырьевой базы, и 
от того, как соблюдается 
тепловой режим в процессе 
работы агрегата. Если рюжь 
перестоит, то как ни ста
райся машинист с регули
ровкой, мука будет некласс
ной. Поэтому наша перво
очередная задача — не 
упустить сроки косовицы и 
переработки первой куль
туры зеленого конвейера.

Как и в прошлые годы, 
работать будем по бригад
ному подряду в три смены, 
с таким расчетом, чтобы до
вести суточную производи
тельность агрегата до 20 
тонн. Техника для косьбы и 
транспортировки массы го
това. Знаем самые уязви
мые (в плане поломок) уз
лы агрегата. Чаще всего вы
ходят из строя прессующие 
вальцы и электромоторы. 
Есть комплекты в запасе. В 
случае чего времени на за
мену понадобится немного. 
Думаем усовершенствовать 
загрузку агрег.ата зеленой 
массой, чтобы сократить 
простои тракторов с тележ
ками.

Наш агрегат смонтирован 
на площадке Туганской 
птицефабрики. Поэтому
массу приходится возить на 
расстояние 13—15 километ
ров. В этой связи нас очень 
волнует состояние дорог. 
Особенно в тех местах, где 
крутые спуски.

В прошлом сезоне у нас 
было хорошо организовано 
социалистическое соревнова
ние. Гласность и сравни
мость результатов были 
той движущей силой трудо
вого соперничества, которая 
не раз помогала нам одер
живать победы. Но, на наш 
взгляд, существующий по
рядок подведения итогов в 
областном и районном мас
штабе в пересчете на про- 
ИЗВОДИТИ1ЬНОСТЬ АВМ-0,65 
необъективно отражает по
ложение дел в коллективах. 
Если бы за основу брались 
показатели работы смен 
машинистов отдельно по 
каждой группе агрегатов, 
соревноваться было бы ку
да интереснее.

А. КАЖАЕВ,
грануляторщик АВМ
СБ-1,5 Томской птице

фабрики;
А. РОУТ, 

механизатор.

Н А МАЙСКОМ Плену
ме Ц К  кпдс особо под
черкнут курс на эф

фективность сельского хо
зяйства, на повышение уро
жайности, увеличение надо
ев молока на каждую коро
ву и среднего веса сдавае
мого скота, на повышение 
качественных показателей.

К л ю ч  
к у с п е х у

Когда в коллективах жи
вотноводов и механизаторов 
нашего колхоза обсужда
лись итоги работы за пер
вый квартал и намечались 
задачи на период областно
го конкурса хозяйств, никто 
не остался равнодушным. 
Все пришли к единому 
мнению: нужно использо
вать возможности и резер
вы — досрочно, к 25 июня, 
выполнить планы полуго
дия' по производству и про
даже государству моло
ка и мяса.

Вся организаторская и 
массово-политическая работа 
по претворению намеченно
го в жизнь направлена так
же на повышение качества 
производимой продукции. В 
условиях социалистического 
соревнования животноводов 
определены моральные и 
материальные стимулы за 
повышение жирности и то
варности молока, хорошее 
санитарное состояние скот
ных дворов. И в этом нам 
помогают традиционные
взаимопроверки ферм двух 
соревнующихся хозяйств — 
нашего колхоза «Рассвет» и 
соседнего «Искра». Пока 
лучше дела в животноводст
ве обстоят в нашем хозяй
стве. За четыре месяца 
прибавка в надоях молока 
от коровы в сравнении с 
соответствующим периодом 
прошлого года составляет 21 
килограмм. Весомые резуль
таты и в работе по улучше
нию качества продукции 
молочных ферм. Продаем 
первым COI3TOM более 80 
процентов молока.

Соревнование коллективов 
Калмацкой и Уйдановской 
молочных ферм проходит 
с переменным успехом. 
Наибольшей прибавки в на
доях молока с начала года 
добились доярки Капмацко- 
го отделения. Но зато сейчас 
среднесуточные надои моло
ка от коровы выше на 200 
граммов на Уйдановской 
ферме. В каждом коллекти
ве есть свои маяки, на ко
торых равняются осталь
ные. Это — В. И. Соколова, 
П. М. Блинникова, М. Е. 
Мальцева, У. В. Матюшина, 
М. И. Ворошкова и А. И. 
Поливанова.

Уже сейчас начали ре
монт во дворах. Кое-где 
уже перестелили полы. Спе
циально сформированная 
бригада приступила к капи- 

:тальному ремонту помеще- 
’ ний на Уйдановской ферме. 
Подготовлены к лагерному 
содержанию стада дойки на 
пастбищах. Не вызывает 
особых тревог кормовая ба
за на лето. В хозяйстве 
строго выдержаны сроки и 
площади посева однолетних 
трав на зеленый конвейер.

В ходе конкурса соревно
вание механизаторов отде
лений проходит под деви
зом «Технике — высокую 
степень готовности, каждо
му полю—Знак качества». 
Вся посевная, а теперь и 
кормозаготовительная тех
ника подготовлена к сезон
ным работам заблаговре
менно. Комиссия в составе 
главных специалистов и 
наиболее авторитетных ме
ханизаторов, принимавшая 
технику на хранение после 
ремонта, была надежным 
заслоном браку. Но главное 
все-таки— совесть механиза
торов, большая ответствен
ность за порученное дело.

Результаты такой заботы 
налицо. Высокая техниче
ская готовность плюс чет
кая организация труда по
зволили в оптимальные 

'сроки засеять все площади 
зерновых и силосных куль
тур.

М. НЕБАЕВ,
секретарь парткома кол
хоза «Рассвет» Перво

майского района.

ш
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И звестностью  и  у в а ж е н и е »  односельчан 
в колхозе  «Гигант»  оользуется доярка 
Зоя П рокопьевна Старикова*-Больш ой п р а к 
ти ч е ски й  о п ы т  и добросовестное отнош е
ние к  тр уд у  помогли ей стать настоящ им 
мастером своего дела. По итогам  соревно
вания за п {ю ш ед ш ий  го д  Зоя П р окоп ье в 

на завоевала третье место по району, на
доив о т  каж д ой  коро вы  около 4.000 к и 
лограм м ов молока. И сейчас, в период к о н 
ку р с а  хозяй ств , 3 . П. С тарикова надаива
ет более 12 кил ограм м ов молока о т  ко р о 
вы . Фото в. Калинина.

Щегарский район.

>
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■ З А  Э К О Н О М Н У Ю  Э К О Н О М И К У

■ БЕРЕЖЛИВОСТЬ-ДЕЛО ПАРТИЙНОЕ!
I С П Л Е Н У М А  С Т Р Е Ж Е В С К О Г О  Г О Р К О М А  К ПС С

«Мы располагаем гро
мадными ресурсами. Но бе
да в том, что зачастую ма
шины и металл, хлеб и сы
рье, материалы и топ.диво 
используются недостаточно 
разумно, неряшливо, не по- 
хозяйски». Это цитата из 
речи Л. И. Брежнева на 
XIX съезде ВЛКСМ. Такая 
неряшливость, порою грани
чащая с преступной халат
ностью, в нефтяном При- 
обье — явление частое.

После публикации в «Из
вестиях» письма электро
сварщика Н. Белоуса «Ржа 
расточительства» многочис
ленными рейдовыми про
верками в.скрыто много бе
зобразий на месторождени
ях, буровых, стройплощад
ках, на причалах, базах и 
складах. Собственно, многие 
факты такого рода были из
вестны и раньше. Что же 
мешало с ними бороться?

Плоды бесхозяйственности 
напластовывались годами, 
ржа въелась в сознание 
многих, в том числе и 
тех людей, которые по дол
гу службы обязаны ее вы
травлять. Но сейчас за ко
роткие сроки были приняты 
крутые меры по наведению 
порядка, выявлению винов
ных; многие лица понесли 
серьезные наказания, вплоть 
до привлечения к уголовной 
ответственности.

Всюду прошли партийные, 
рабочие, профсоюзные соб
рания, на всех месторожде
ниях созданы комиссии по 
приему в эксплуатацию ку
стовых оснований, причалов, 
баз, по проверке хранения 
материальных ценностей. 
Заметно активизировались 
народные контролеры.

В результате энергичных 
действий только на про
мыслах НГДУ «Стрежевой- 
нефть» собрано 15 тысяч 
метров насосно-компрессор
ных труб, 5 тысяч штангов,
1.800 тонн металлолома. 
Почти образцовый порядок 
наведен на причалах треста 
«Томскгазстрой». С той или 
иной мерой активности во 
всех коллективах взялись 
ставить заслоны против бес
хозяйственности.

Но с понятной озабочен
ностью на пленуме было 
отмечено, что существо воп
роса не только в том, доста
точно ли приложено усилий. 
Можно ли расценивать все 
предпринимаемое как . га
рантию, что впредь не будет 
разорительных рецидивов 
безответственности и по
пустительства? Можно, если 
неуклонно вьшолнять клю
чевые установки по совер
шенствованию хозяйствен
ного механизма, если ис
ключить из практики по
рочные методы авральных

Состоялся очередной пленум Стрежевского горкома 
КПСС. Повестка дня: «Об усилении организаторской и 
по.литической роли партийных организаций в выполне
нии решений ЦК КПСС й обкома партии по вопросам 
экономии материальных ресурсов и сохранности социа
листической собственности на предприятиях, участвую
щих в создании нефтегазового комплекса». С докладом 
выступил первый секретарь городского комитета партии 
15. И. Зоркальцев.

По обсуждаемому вопросу выступили: секретарь
парткома НГДУ «Стрежевойнефть» В. И. Калюжный, 
управляющий трестом «Томскгазстрой» А. А. Гильманов, 
секретарь объединенного Васюганского парткома Д. Н. 
Бегляров, стропальщик Стрежевской базы производст
венно-технологического обслуживания и комплектации 
В. И. Кротов, управляющий трестом «Томскнефтестрой» 
А. И. Антоненков, электромонтер НГДУ «Васюганнефть» 
3. В. Кладовой, буровой мастер Васюганского УБР 3. Б. 
Усманов, прокурор Стрежевого Н. М. Федько, председа
тель городского комитета народного контроля Н. Н. 
Юдин.

В работе пленума приняли участие заведующий отде
лом нефтяной, газовой промышленности и геологии об
кома КПСС Н. И. Воронков и генеральный директор 
объединения «Томскнефть» Л. И. Филимонов.
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натисков, если сознанием 
людей будет руководить 
убежденность в правомер
ности производственных
процессов.

Иначе всегда найдутся 
лазейки ■— как ни ужесто
чай карательные меры. Не
что подобное возникло, ког
да развернулся поиск, где 
чья ржа. Кое-где попыта
лись замести следы с по
мощью бульдозеров, другие 
не изобрели ничего иного, 
как вывезти со складов на 
городскую свалку оборудо
вание, запчасти и прочее. 
Немало ценного было обна
ружено и в металлоломе.

Прокурор го'рода Н. М. 
Федько назвал это вторым 
этапом расточительства. Пер
вый или второй — дело, ко
нечно, не в определении. Из 
установленных фактов сле
дует вывод, что ни в коем 
случае нельзя ограничивать
ся разовыми актами на бес
хозяйственность. Эта мысль 
прозвучала во всех выступ
лениях. Вообще этот пле
нум отличали острота, пре
дельная озабоченность и 
конструктивность разговора.

В докладе была глубинная 
суть проблемы, предложены 
реальные пути для ее реше
ния. Один из них ■— расши
рение и углубление хозрас
четного метода в организа
ции производства. Без 
бригадного подряда и пере
вода на хозрасчет' более 
крупных подразделений 
экономика не может стать 
экономной. Для усиления 
воздействия хозрасчетного 
механизма необходимо увя
зать интересы многих, осо
бенно инженерно-техниче
ских работшгков.

Бригадная форма труда 
должна стать основной, и 
это обязаны взять под свой 
контроль партийные органи

зации. Любой срыв договор
ных условий надо обсуж
дать в партийном порядке, 
анализируя причины, взыс
кивая с виновников. Разви
тие подряда, ускорение пе
ревода цехов и других под
разделений на полный хоз
расчет позволят внедрить 
плановое управление про
цессами экономии.

Заодно следует избавить
ся от влияния субъектив
ных факторов: узкой ве
домственности, излишней 

■ лояльности к виновникам 
уничтожения народного доб
ра, неразберихи в вопросах 
учета, анализа и использо
вания ресурсов со стороны 
бухгалтерских и экономи
ческих служб.

Бережливость как катего
рия нравственная, граягдан- 
ская — это itopenb всего. 
Хорошо по этому поводу 
высказался буровой мастер 
Васюганского 'УБР 3. Б. 
Усманов:

— Многие охотно толку
ют о фактах, приводимых в 
газетах и журналах. Где-то 
«там», дескать, добро выбра
сывается, пропадает, ржаве
ет и расхищается. А между 
тем на собственном рабочем 
месте, бывает, без нук<ды 
днем горит электрический 
свет, льется вода, лежат 
груды труб, цемента... Я 
считаю, что разговоры о не
порядках «там» недопусти
мы, бесполезны, если нет 
должного порядка «здесь»...

Бригада, руководимая 
3. Б. Усмановым, первой на 
Васюгане перешла на стро
гий режим экономии. Все 
о^рудование, химреагенты, 
це'мент, трубы взяты ка 
подотчет буровым мастерам, 
персона.льную ответствен
ность за сохранность . и ис
пользование всего ' несут 
также бурильщики. Такое 
должно быть нормой во

всех буровых коллективах.
Некогда при создании це

хов добычи освободили ма- 
стеров-нефтяников от вся
кой ответственности за со
хранность материальных 
ценностей, и все было взва
лено на начальников про
мыслов. Это обернулось 
серьезными издеря^ками: 
многое пропадало, расхища
лось, и вся «экономия», 
представляемая в отчетах, 
была бумажной фикцией. И 
в принимаемых обязатель
ствах включаемые пункты 
по экономии имеют сопутст
вующее значение. Вносятся 
они бездумно, и отчиты
ваться по ним легко. Такое 
надо решительно изживать, 
исключая' из соревнования 
коллективы, если они допу
стили перерасход лимитов, 
разбазаривание средств и 
ресурсов.

Коренного улучшения тре
бует деятельность и снаб
женческих служб. На базах 
скопилось сверхнорматив
ных запасов на многие,мил
лионы' рублей. Все это либо 
разграблено, либо мораль
но устарело. Та же Стрежев- 
ская БПТОиК превращена в 
перевалочный пункт, она 
лишена права контроля, 
правильного учета и . ис
пользования материальных 
ресурсов. На базу часто по
ступают разукомплектован
ное, негодное к применению 
оборудование, стройматериа
лы — и все это идет нава
лом. Нередко Томская база 
грузит заведомый брак и 
отправляет его за тысячу 
километров на север. Да 
грузы еще разворовывают 
по пути...

Продолжается такое и в 
нынешнюю навигацию. С 
этим надо кончать. Пора 
жестче спрашивать за со
хранность перевозимого и с 
томских речников.

Коренной поворот всех 
хозяйственных аппаратов, 
всех звеньев на рельсы эко
номии — не что иное, как 
магистральный путь к эф
фективности и качеству ра
боты. Важно, чтобы партий-, 
ные работники в полной ме
ре прониклись осознанием 
необходимости такого пово
рота. Деятельность по эко
номии материальных ресур
сов должна приобрести ха
рактер широчайшего обще
ственного движения. Пере
стройка государственного 
механизма — дело государ
ственной важности, а ра
циональное ,, использование 
ресурсов — неотъемлемая 
часть этого дела. °
- Других точек зрения на 
проблему 'бесхозяйственно
сти у коммунистов быть' не 
может.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.
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«День открытого 
письма»

Он как одно из ^предвы- 
6орыь1Х мероприятий прове
ден Кировским райкомом 
КПСС в пригородном посел
ке Басандайка. Во встрече 
с его жителями участвовали 
первый секретарь райкома 
КПСС М. Г. Николаев, за
меститель председателя
Томского горисполкома
Н. А. Сергеев, председатель 
райисполкома А. В. Соснов- 
ский, ряд руководителей 
городских и районных ве
домств. Они подробно ин
формировали о планах со
циального развития района, 
ответили на вопросы, по
ставленные в письмах жи
телей Басандайки, по благо
устройству, водоснабжению, 
обеспечению топливом, о не
обходимости усиления вни
мания к наведению обще
ственного порядка.

Намеченные меры, о кото
рых было сообщено жите
лям Басандайки, взяты под 
контроль райкомом КПСС.

Такие «дни открытого 
письма» состоятся в других 
пригородных поселках, на 
летних агитплощадках.

Кандидат в депутаты
Вновь выдвинута кандида

том в депутаты Кожевни- 
ковского районного Со
вета народных депутатов 
передовая свинарка совхоза 
«Луч» Клавдия Федоровна 
Ефремкина. Много внима
ния уделяет она обществен
ной работе. Выполняя нака
зы избирателей, ' добилось, 
чтобы были засыпаны гра
вием улиць! села Ерестная, 
сделаны подъездные пути к 
свиноферме, проведен водо
провод по новой улице 
Комсомольской.

Клавдия Федоровна — ка
валер ордена «Знак Поче
та», награждена бронзовой 
и серебряной медалями 
ВДНХ СССР за высокие 
показатели в работе.,

Повысить качество подго
товки инженеров-киберне- 
тиков, дать будущим спе
циалистам навыки в произ
водстве и научных исследо
ваниях — это и стало пред
посылкой создания при 
Томском политехническо: !̂ 
институте учебно-производ
ственного комплекса «Ки
бернетик».

Объединение ресурсов 
ЭВМ, а также использова
ние дисплейной техники и 
прогрессивных режимов ор
ганизации вычислительного 
процесса позволило в не
сколько раз увеличить про
изводительность машинного 
часа.

В ближайшее время тех
нические и математические 
возможности вычислитель
ного центра получат как бы 
«второе дыхание» за счет 
ввода Б действие наиболее 
крупной из отечественных

Выигрыш во времени
Пример оперативного  р у к о 

водства работами весеннего 
ком пл екса , рационального  ис
пользования драгоценного  ве
сеннего времени п о казы ваю т 
в ходе ко н ку р с а  хозяй ств  в 
совхозе им. 50-летия СССР. 
П ользуясь вы нуж д ен н ы м и  пр о 
стоям и м еханизаторов из-за 
п о год н ы х условий, Б хо зяй ст
ве полностью  подготовили к  
работе зерноочистительны е,
зерносуш ил ьны е ком пл ексы . 
М аш инистам  Рыбаловского
ком пл екса  помогали в рабо
те м еханизаторы  М. Тю мен
цев, В. С агунов, А . Б рагин . 
Звено Из пяти  человек спра
вилось с ремонтом за 20 дней. 
Обычно эту  работу в хо зяй 
стве отклады вали до ию ля-ав
густа . П олученны й 1;ы и гр ы ш  
во времени, несомненно, пой
дет на пользу уро ж аю .

«ПРАВДА ИЛЬИЧА».
' (Том ский район).

в ремонте — второй 
агрегат

С пециализированная бригада 
станции  техоб служ ивания  рай- 
сел ьхозте хни ки  под р /ко в о д - 
стаом А . И. Горячих под го 
товила а гре гат  АВМ-0,65 для 
совхоза «С тарицы нский». Про
изведены рем онт барабана, вы 
кладка  то п ки , сварны е рабо
ты , м о нтаж  электрооборудова
ния. '

В эти  дни кол л ектив  б р и га 
ды занят ремонтом второго 
агрегата  в В ы сокопрском  от
делении совхоза «П уть Лени-

«ЛЕНИНСКАЯ ПРАВДА».
(П арабельский район).

Ремонтировать 
фермы летом

С ценной инициативой  вы 
ступили  т р у ж е н и ки  совхоза 
«Авангард». Они реш или под
готовить  к  зиме все ж и в о тн о 
водческие помещ ений в летнее 
время и с вы соким  качеством .

И нициатива авангардцев на
шла по д д е р ж ку  в районе, в том 
числе в совхозе «Светлый».

Строителям этого  хо зяй ст 
ва предстоит отрем онтировать 
пя ть  помещ ений для содер
ж ан и я  свиной, где будут про
изведены смена полов, отлад
ка  систем навозоудаления 
д вух .м олочнотоварны х ферм. 
Больш ого ремонта требует 
еще один двор для содержа- 
ни.я кр у п н о го  р о гато го  скота .

С ком плектованы  две бр ига 
ды, Определены объемы ра
бот и <?роки и х  . исполнения. 
Создается т а кж е  запас строи 
тельны х материалов. Завезены 
на площ адки ки р п и ч , цемент.

«ЗНАМЯ ТРУДА».
(К о ж е вн и ко вски й  район).

м е т и к »
ЭВМ. Это значительно 
улучшит качество обслужи
вания учебного процесса и 
научных исследований в по
литехническом, а также и 
других вузах Томска.

Фото Н. Потапова.

ОТ ОКРУЖНЫХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 
КОМИССИЙ ПО ВЫБОРАМ 
В ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

А Д Р Е С
Н О В О С Т Е Й

в соответствии со ст. 38 
Закона РСФСР «О выбо
рах в местные Советы на
родных депутатов РСФСР» 
окружными избирательны
ми комиссиями зарегистри
рованы следующие канди
даты в депутат !̂ областно
го Совета:

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 5 

Иванова Анна Егоровна — 
1949 года рождения, беспар
тийная, контролер отдела 
технического контроля хле
бозавода № ,2 То-мского хле
бокомбината.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 8 

Яковлева Тамара Ивановна 
— 1952 года рождения, бес
партийная, штукатур-маляр 
головного ремонтно-восста
новительного поезда № 10 
треста «Томсктрансстрой».

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 13 

Фунтиков Александр Ива
нович — 1956 года рожде
ния, член ВЛКСМ, буриль
щик Томского управления 
разведочных работ.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 20 

Британова Ольга Василь
евна — 1948 года рождения, 
беспартийная, заместитель 
директора по учебно-воспи
тательной работе школы- 
интерната JS9 3, г. Томск.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 21 

Стальмакова Нина Яков
левна — 1956 года рожде
ния, член ВЛКСМ, электро
механик Томской дистанции 
сигнализации и связи.

ПО ИЗБИХ^АТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 32 

Асташова Лидия Иванов
на — 1941 года рождения, 
кандидат в члены КПСС, 
регулировщица Томского 
машиностроительного завода. 

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 33 

Амангельдиева Зоя Ива
новна — 1957 года рожде
ния, член ВЛКСМ, рабочая 
Тодгского гормолзавода.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 39 

Филатова Галина Никола
евна — 1957 года poн^дeния, 
член ВЛКСМ, водитель 
трамвая Томского трамвай
но-троллейбусного управле-

”^ 0  ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Х2 67 

Панова Валентина Василь
евна — 1942 года рождения, 
беспартийная, водитель ав
токолонны № 1974 облает-" 
ного транспортного управ-' 
ления.ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ X» 72 
Филимонов Леонид Ивано

вич — 1935 года рождения, 
член КПСС, генеральный 
директор производственного 
объединения «Томскнефть». 

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ X» 73 

Салмина Любовь Василь
евна — 1957. года рожде
ния, член ВЛКСМ, опера
тор по добыче нефти и га
за • нефтегазодобывающего 
управления «Стрежевой
нефть» им. 50-летия СССР. 

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 75 

Артющик Владимир Нико
лаевич — 1952 года рожде
ния, член КПСС, буриль
щик нефтегазодобывающего 
управления «Стрежевой
нефть» им. 50-летия СССР. 

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 76 

Воронков Николай Ивано
вич — 1935 года рождения.

член КПСС, заведующий от
делом нефтяной, газовой 
промышленности и геологии 

КПСС.
ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ Ха 77 
Гарипов Фанзиль Галим- 

зянович — 1939 года рож
дения, член КПСС, началь
ник нефтегазодобывающе
го ■ управления «Васюган
нефть».

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 87 

Богатырев Иван Карпо
вич — 1959 года ролщения, 
член ВЛКСМ, тракторист 
ПМК-9 объединения «Союз- 
томекмелиорация».

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 89 

ЛобатоЕкина Зинаида Гри
горьевна — 1935 года рож
дения, беспартийная, сле
сарь-сборщик Парбигского 
производственного отделе
ния по производственно
техническому обеспечению 
сельского хозяйства.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 91 

Карпачев Николай Павло
вич — 1956 года рождения, 
беспартийный, машинист 
Катайгииского леспромхоза 
Верхнекетского района.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 92 

Петров Владимир Михай
лович — 1957 года рожде
ния, член ВЛКСМ, води-' 
тель Ингузетского леспром
хоза Верхнекетского района.. 

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 93 

Чеканова Людмила Алек
сандровна — 1952 года рож
дения, бecпaptийнaя, повар- 
кондитер орса Аслановско- 
го леспромхоза Верхнекет
ского района.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 94 

Луков Виктор Анатольевич
— 1947 года рождения, член 
КПСС, председатель Верх
некетского райисполкома.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 96 

Лячина Элье Юлиусовна
— 1951 года рождения, бес
партийная, свинарка Бого
словского свинокомплекса 
колхоза им. XXII съезда 
КПСС Зырянского оайона.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 97 

Ювченко Вячеслав Михай
лович — 1941 года рожде
ния член КПСС, председа
тель Зырянского райиспол
кома.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 105 

Иванов Борис Васильевич 
1939,.г,ода рождения, член 

КПСС,. ,рредсеяатеяь'-Ко‘жев- , 
никовского райисполкома. ‘ 

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМ^^" 
ОКРУГУ № 107 

Воропаева Наталья Ива
новна — 1957 года рожде
ния, член ВЛКСМ, доярка 
совхоза имени XXII съез
да КПСС Кожевниковского 
района.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ Ха 115 

Новикова Мария Иванов
на — 1955 года рождения, 
член ВЛКСМ, отделочница 
Тогурского лесопромышлен
ного комбината Колпашев- 
ского района.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬЫ01.*У 
ОКРУГУ Ха 116 

Глазачев Владимир Анд
реевич — 1936 года рожде
ния, член КПСС, начальник 
Всесоюзного лесопромыш
ленного объединения «Том- 
леспром».

(Окончание сообщения 
окружных избирательных 
комиссий — в следующем 
номере газеты).

Г П 3 - 5

Методом
^Микр01̂ ентр1ш

Внедрение прогрессивной 
технологии шлифования
внутренних колец подшип
ников по методу «Микро- 
центрик» началось на ГПЗ-5 
еще в 1980 году. Это боль
шая комплексная работа 
выполняется технологиче
ской лабораторией. На каж
дую ■ модель шлифовального 
оборудования необходимо 
спроектировать опытную 
технологическую оснастку, 
изготовить образцы, обрабо
тать конструкцию.

Метод нашел широкое 
применение в шлифоваль
но-сборочном цехе X» 3. 
Накопленный опыт позволя
ет использовать его и в 
шлифовально - сборочном 
цехе X» 2. В первом полуго
дии технологической лабо
раторией будет изготовлена 
оснастка для. перевода двух 
типов колец на шлифова
ние методом «Микроцент- 
рик».

Служба 
и н (р о р м а ц  и и

На заводе два раза в ме
сяц проводятся «дни инфор
мации», на которых анали
зируется техническая лите
ратура. Специалисты знако
мятся с новейшими дости
жениями науки и техники 
при минимальной затрате 
времени.

Ответственность за изуче
ние, отбор и подготовку ре
комендаций несет группа 
референтов, которая состо
ит из главных специа-листов 
предприятия. Создан совет 
технических информаторов, 
который является организа
тором и непосредственным 
проводником всех меро
приятий по научно-техни
ческой информации. Это 
способствует росту произво
дительности труда, внедре
нию новой техники и техно
логии.

Ш к ол а м олодого  

рац и он али зат ора
Нынче на заводе успешно 

работала школа молодого 
рационализатора. В ее про
грамме вопросы рациона
лизаторского и изобрета
тельского права. Творческая 
молодежь пополнила свои 
теоретические знания.
Здесь 'ее учили наблюда
тельности, умению подме
тить достоинства и недостат
ки действующего в цехах 
оборудования, развивать 
память и смекалку. Занятия 
в школе вели специалисты 
завода и опытные рациона
лизаторы и изобретатели. 
Окончившие школу моло
дые рационализаторы.
С. Мороцкий, М. Фомина, 
О. Иванова, Э. Гогина,
А. Митькин, В. Теркин уже 
подали первые свои предло
жения.

Т. ПРОЦЮК.
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ОБ ОТВЕТСТВЕННО- последние годы интенсивно шесть лет. В конце прошло- и дальше, а куда же реапи- тику прогрессивные методы Но так ничего и не сдела-
СТИ заготовительных развивается птицесовхрз го года он был сдан в экс- зовать продукцию? От горо- заготовок продукции, укреп- но.
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Б ОТВЕТСТВЕННО
СТИ заготовительных 
организаций за , даль

нейшую судьбу • продук
ции полей и ферм шла речь 
на майском Пленуме ЦК 
КПСС.

Совершенствование со
трудничества предприятий 
сельского хозяйства, перера
батывающей промышленно
сти и заготовительной сети 
на данном этапе решения 
Продовольственной програм
мы необходимо. Неоспорим 
и тот факт, что без даль
нейшего развития предприя
тий по переработке невоз
можно движение вперед 
сельскохозяйственного ' про
изводства.

Колпашевский мясокомби
нат построен в 1936 году и 
реконструирован в 1957-м. 
Его производительность — 
10—12 тонн переработки мя
са и субпродуктов в смену.

При планомерной постав
ке скота мясокомбинат еще 
мог бы справиться с пере
работкой сырья. .Но, кроме 
Колпашевского, он обслужи
вает частично Чаинский, 
Кривошеинский, Молчанов- 
ский. Верхнекетский райо- 

' иы. Бывает, что скот посту
пает из Александровского, 
Каргасокского и Парабель- 
ского районов. Неравномер
ность поставок в силу раз
личных, HQ столько объек
тивных, сколько субъектив
ных, причин усложняет ре
жим работы предприятия. 
Возникают необоснованные 
отказы в приеме скота, что 
лихорадит производство. 
Возьмем такой пример. В

последние годы интенсивно 
развивается птицесовхрз
«Колпашевский». Наряду с 
производством яиц растет 
поголовье птицы и, естест
венно, производство мяса. 
Достаточно сказать, что из 
планируемой реализации
мяса по району на долю

шесть лет. В конце прошло
го года он был сдан в экс
плуатацию с недоделками: 
перерабатывают молоко и 
сейчас в старом помещении. 
Отсутствие на гормолзаводе 
цеха по изготовлению за
менителя цельного молока 
(для кормления молодняка

и дальше, а куда же реали
зовать продукцию? От горо
да совхоз отделен двумя 
паромными переправами, а 
ближайшие маслозаводы на 
той стороне реки имеются 
только в Подгорном и Мол
чанове.

Не менее -злободневен во-

тику прогрессивные методы 
заготовок продукции, укреп
ляется сотрудничество сель
скохозяйственной отрасли с 
перерабатывающей промыш
ленностью.' На это нацели
вают и решения майского 
Пленума ЦК КПСС.

Еще в 1978 году принято

зяиств в адрес гормолзавода 
и мясокомбината слышатся 
нарекания, что их при при
емке—сдаче скота и моло
ка «обманывают». Катего- 

‘ рично утверждать или отри

П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н Ы Й  К О М П Л Е К С :  О П Ы Т  И  П Р О Б Л Е М Ы

К Й Ч Е С Т В О  Д И К Т У Е Т  П О Т Р Е В И Т Е Л Ь
этого хозяйства прихо
дится 32 процента.  В 
птицесовхозе технологиче
ские процессы непрерывны, 
и задержка в сдаче птицы 
даже на 1—2 дня нарушает 
ритм всего производства.

На мясокомбинате нет 
цеха по забою и переработ
ке птицы. Приспособленное 
помещение не отвечает тре
бованиям технологии.

Сейчас заказан новый 
проект на реконструкцию 
мясокомбината, но по ген
плану эти работы должны 
начаться только в 1985 го
ду, да и то реконструкция 
позволит забивать не более 
3 тысяч голов птицы в 
смену. А совхоз уже 
сейчас ■ может поставлять 
мясокомбинату такое коли
чество продукции.

Или возьмем другое пред
приятие — гормолзавод. 
Его строительство велось

животных) отвлекает , из 
государственных ресурсов 
не менее 350 тонн продук
ции ферм ежегодно.

Есть в районе' Суготское 
отделение гормолзавода, ко
торое обслуясивает 'Чажем- 
товскую зону с поголовьем 
около 2.000 коров, с годовой 
переработкой 5 тысяч тонн 
молока. Оборудование здесь 
размещено в бывшем складе 
хранения полуфабрикатов 
сыра. Отсутствуют элемен
тарные условия труда. И 
так длится более 10 лет. 
Еш,е в 1970 году был подго
товлен проект на строитель
ство маслозавода, но уста
рел. Теперь выдан проект 
на его строительство в Ча- 
жемто, но когда начнутся 
работы,, неизвестно. А 
ведь совхоз приступил к 
сооружению молочного ком
плекса на 800 голов и будет 
увеличивать поголовье скота

прос о производстве и реа
лизации овощей. В районе 
имеется специализирован
ное хозяйство системы
«Томскплодоовощхоза». Ка
залось бы, наконец-то 'нач
нет действовать принцип
реализации' «поле—потреби
тель», что даст несомненные 
выгоды совхозу, а населе
нию — свежие, качествен
ные овощи. Однако все ос
тается по-старому. Нет ово
щехранилищ, • магазинов, 
спецтранспорта. Продукция 
реализуется через посродни- 
ка-заготовителя (Колпашев
ский коопзверопро.мхоз). И 
с момента заключения до
говора контрактации нача 
лась тяжба. Заготовитель 
просит поставить огурць! в 
июне-июле, совхоз планиру
ет дать их в августе-сентяб
ре.

В последние годы многие 
хозяйства внедряют в прак-

решение горисполкома «О 
приемке молока в хозяйст
вах и централизованной 
доставке его предприятия
ми молочной промышленно
сти». Годом перехода на 
прямые связи был назван 
1980-й. В начале 1981-го ко
миссия горисполкома верну
лась к этому вопросу и 
проверила готовность ОПХ 
селекционной станции, сов
хозов «Тогурский», «Ново- 
селовский», а также гормол
завода к переходу на работу 
по-новому. Оказалось, что 
хозяйства абсолютно не го
товы. Нет подъездных пу
тей с твердым покрытием, 
нет изотермических емко
стей для хранения суточно
го количества молрка, не ра
ботают лаборатории по оп
ределению качества и т. д. 
Был установлен , новый 
срок — до 1 июня 1981 года.

цать эти факты нельзя, но 
со всей ответственностью 
можно заявить, что возмож
ности такие у приемщиков 
есть, и сколько угодно. Пре
доставляют их сами хозяй
ства.

Для реализации продук
ции, мы считаем, в каждом 
хозяйстве должны быть 
специально подготовленные 
люди. Б лучшем случае 
скот на мясокомбинат со
провождают зооветспециа- 
лпсты. Однако бывает, что 
это важное дело доверяется 
случайным людям. Ни при 
взвешивании, ни при клей
мении туш, как правило, 
контроля со стороны хозяй 
ства нет. Документы оформ- 
лются небрежно, зачастую 
не подписываются директо
ром и главным бухгалтером 
совхоза.

При очередной проверке 
мясокомбината по соблюде

нию правил приемки—сдачи 
скота и расчетов за продук
цию госзаготинспектор
иногда действительно нахо
дит ошибки в расчетах, 
особенно при сдаче больших 
партий скота. Допускаются 
пропуски или, наоборот, из
лишне оплачиваются над
бавки за повышенный вес 
скота.

За 1981 год было выявле
но 15.265 рублей недоплат 
и 2.114 рублей переплат. Но 
госзаготинспектор делает, до
кументальные проверки раз 
в квартал, а квитанции по
ступают , в хозяйство на 
второй день после сдачи 
продукции. Большинство 
совхозных бухгалтеров их 
не анализируют, не следят 
за правильностью расчетов.

Ещё хуже с отправкой мо
лока. В товаротранспортных 
накладных хозяйство ука
зывает количество молока, 
а жирность, кислотность 
простав.пяются по данным 
завода. Бывают случаи, ког
да молоко доставляют вооб
ще с незаполненными на
кладными. Бесконтрольно 
реализуют его совхоз «То
гурский», отдельные фермы 
совхозов «11аже?1товский» и 
«Новоселозеккй».

Проблемы развития про
довольственного ко.мплек- 
са в северной соке сложны. 
Они требуют дсйстзеипого 
вки.мания Со /Стороны обла
стных ведомств, ' объедине
ний мясной и молочной 
продукции.

Л. ПАЛАГИН, 
главный госипопектрр по 
закупкам п качеству 
сельхозпродуктов по
КолпащевС1«ому району.
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1 июня 1982 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ.

Летопись
Великой

Отечественной Частица большой истории
Смотрю на алые

знамена.
На пламя Вечного

огня
И вспоминаю поименно
Солдат, не помнящих 

меня.

Передо мною газета 
«Красное знамя» от 20 апре
ля 1982 года. Правильно 
написал тов. Логинов—«Это 
нельзя забывать!»

Во время Великой Отече
ственной войны в Томске 
размещались не только во
енные училища, но и госпи
тали. Много госпиталей. Не
которые из них были эва
куированы с запада. Госпи
тали занимали 28 зданий.

А на многих ли мы ви
дим мемориальные доски? 
На зданиях мединститута и 
НИИ курортологии. И боль
ше нигде нет. (Может быть, 
я ошибаюсь?)

В здании Томского пед
училища во время войны 
находились два госпиталя.

Один из них был эвакуиро
ван с запада. Но откуда? 
Мы задались целью отыс
кать сотрудников, работав
ших в этих госпиталях.

Связавшись с облвоен- 
коматом и областным гос- 
архивом, узнали номера■ 
эвакогоспиталей, размещав
шихся по ул. Крылова, 12, 
Обратились через газету 
«Красное знамя» ко всем, 
кто там работал и лечился. 
Кое-кто отозвался.

Нам сообщили: до эвакуа
ции один госпиталь разме
щался в г. Рославле Смо
ленской области. Пишем в 
Смоленскую областную га
зету. Пришло несколько пи
сем от бывших раненых, ле
чившихся в этом госпитале. 
Но от медиков — ни одного.

Обратились в архив Во
енно-медицинского музея 
Министерства обороны СССР. 
Нам выслали список врачеб
ного состава. И снова поиск. 
Узнали, что госпиталь был 
эвакуирован из Харькова.

Н А В С Т Р Е Ч У  В Ы Б О Р А М

Спасибо депутату

Запрос в адресное бюро. 
И вот два адреса бывших 
военных врачей, работав
ших Б этом госпитале. Пи
шем иж Получаем' письма 
с воспоминаниями и фото
графиями.от Дьяченко Е. П, 
и Григоровой Н. Д. Стали 
известны адреса еще 9 со
трудников. 18 апреля 1982 
года получили письмо от 
Водолажской В. Н. из г. Ка
лининграда, которая сооб
щает еще 9 адресов.

А вот томичи, которые 
работали в госпитале, мол
чат. А жаль! Они многое, 
могли бы рассказать!

Прав тов. Логинов: уча
щиеся, да и все жители 
г. Томска должны знать, 
где располагались военные 
училища, где — госпитали, 
в которых выхаживали ра
неных и больных команди
ров и бойцов Советской 
Армии заботливые руки 
врачей, медсестер, санита
рок.

! ^ Я 1

М. Мирский в книге «Спа
сенные жизни» пишет: «Ра
ботать в эвакогоспиталях 
было, пожалуй, не намного 
легче, чем во фронтовых 
медицинских учреждениях, 
случалось медикам тыловых 
госпиталей трудиться без 
отдыха дни и ночи. И тог
да, забывая о себе,- каждый 
из них думал лишь о по
страдавшем воине, лежав
шем на операционном сто
ле, о том, как лучше ■ и бы
стрее исцелить его раны» 
(М. Мирский. «Спасенные 
жизни», стр. 54, Издатель
ство политической литера
туры, М., 1971 г.).

Беседуя с профессором 
Н. В. Шубиным, бывшим 
начальником эвакогоспита
ля, удивляешься, сколько 
мужества, терпения, под
линной самоотверженности 
проявляли медики тех лет!

Так как же не сохранить 
память об этом?

Наши материалы мы пе
редали в музей истории пед

училища (ведь это частица 
и его истории!).

Сейчас ждем решения 
горисполкома об установле
нии мемориальной доски на 
здании педучилища.

И еще. Весной 1980 года 
по инициативе военно-ме
дицинского факультета
ТМИ была проведена встре
ча медиков военного време
ни. Собралось более 150 че
ловек. Встреча прошла в 
теплой, дружеской обстанов
ке. Но в 1981 году уже не 
было встречи. А медики ее 
ждали! Как нужны такие 
встречи!

Почему бы не организо
вать совет ветеранов или 
клуб военных медиков, куда 
вошли бы и фронтовые, и 
тыловые медики? Ведь 
цель-то тогда была у всех 
одна — возвратить в строй 
как можно больше раненых 
и больных воинов.

А инициатива организа
ции клуба, по моему мне
нию, должна принадлежать 
военно-медицинскому фа
культету ТМИ.

Г. ЛУКШИНА, 
руководитель группы 
«Поиск» Томского пед
училища, ветеран войны 

и труда.

Это письмо — искренняя 
благодарность человеку, ко
торый прин.чл большое уча
стие в моей судьбе. Долгое 
время я жила в неблагоуст
роенной квартире. Пока бы
ла помоложе и покрепче, 
меня это не тяготило. Ста
рел наш дом, стало сдавать 
и мое здоровье, и я решила 
обратиться с просьбой*, по 
поводу улучшения жилищ
ных условий в Ленинский 
райисполком. Стояла на 
очереди, терпеливо ждала, 
понимая, что есть лю.щг̂  ко
торые живут в более тяже
лых условиях. Мне, фронто
вичке, как-то неловко было 
ходить надоедать своими 
просьбами.

Но вот однажды пришла 
на прием к депутату Ленин

ского райсовета Александру 
Михайловичу Иванову. Не 
буду описывать все сложно
сти, связанные с моим де
лом. Скажу одно: с боль
шим вниманием отнесся 
этот человек к моей беде. С 
какой тщательностью он
разобрался во всем, сколько 
.личного времени потратил 
на то, чтобы выяснить, 
уточнить, восстановить
справедливость. И вот я, на
конец, живу в новой благо 
устроенной квартире. Я сча
стлива. И помог мне его 
обрести государственный че
ловек — депутат Александр 
Михайлович Иванов.

М. ЧЕРНЫШЕВА, 
ветеран Великой Отече

ственной войны.

П О Ч Т А
т З Н А М Е Н И

Верность призванию
Анне Яковлевне Вороно

вой ничего в жизни легко 
не доставалось. Война рано 
оборвала детство — в 13 лет 
уже стала трудиться. Ника
кой работы не чуралась и в 
поле, и на лесозаготовках. А 
потом, когда осталась одна 
с четырьмя детьми, тоже 
было очень трудно. Но как 
бы ни обходилась с ней 
жизнь, она всегда остава
лась сама собой — честной, 
добросовестной работницей, 
добрым человеком, хорошей 
матерью. В 1956 году приня
ли Анну Яковлевну в ряды 
КПСС.

Больше двадцати лет на
зад пришла Анна Яковлев
на на молочную ферму — 
самый трудный участо:: ра
боты в хозяйстве. И сейчас 
она самая опытная доярка 
Вороновской фермы совхоза 
имени XXI съезда КПСС. 
За добросовестный труд Ан
на Яковлевна награждена 
двумя орденами Трудовой 
Славы III и II степеней. В 
последние два года доби
вается надоев молока свыше 
4.(Ю0 килограммов. Этого 
рубежа в Кожевниковском 
районе пока добились всего 
три доярки.

Успехи сами собой не 
пришли.

— Долго работаю на фер
ме, знаю свое дело, — объ
ясняет Воронова, — а потом 
и стараться надо.

Животноводство — про
цесс безостановочный, тру
диться надо и в выходные, 
и в праздники. И ни разу 
не было такого, чтобы Анна 
Яковлевна не пришла на 
дойку.

Трудиться на совесть она 
требует и от других. «Тетя 
Аня», — ласково обрашают- 
ся к ней молодые доярки 
оестры-близнецы Катя ; . и 
Лиля Гаан,.' всего за -год до
стигшие мастерского ре
зультата — трехтысячекило
граммовых надоев молока. 
Помогла им Воронова. Из-за 
нее и полюбили девушки 
свою нелегкую профессию. 
Не без влияния Анны Яков
левны поступили в техни
кум, со временем станут 
зоотехниками.

На этот год Воронова взя
ла обязательство — вновь 
получить от каждой коровы 
по 4.000 килограммов моло
ка. Уверенно идет к наме
ченной цели. Уже сейчас 
доярка добивается ' летних 
надоев молока.

И еще один штрих: ком
мунист Воронова вот уже 
Третий созыв подряд — де
путат районного Совета на
родных депутатов. Теперь 
односельчане в четвертый 
раз подряд выдвинули ее 
кандидатом в депутат !̂ рай
онного Совета.

Т. ДРОЗДОВА.
с. Вороново.
Кожевниковский район.

Товарищ о товарище________ с л о в А

Б Л А Г О Д А Р Н О С Т И

М а с т е р —

выпускник ПТУ
В ы сокий  проф ессионализм , 

душ евная доброта и вместе с 
тем требовательность к  уч а 
щ имся отличаю т мастера пр о 
изводственного  oбyч^^ния З ы 
р я н ско го  СПТУ-6 Р. К. М уха- 
мадееаа.

Ж и зн ь  показы вает, что бы 
стрее добиваю тся ycViexoB в 
учебной и воспитательной  ра
боте мастера, сами о ко н ч и в 
шие ПТУ. Раис Касы м ович —. 
в ы п у с кн и к  А си н о зско го  СП ГУ-З. 
работал ш офером. А когда 
пригл асили  в училищ е, согла
сился. О кончил заочно сельско
хозяйственны й  те хн и кум , про
ходил с та ж и р о в ку  в хо зяй ст
вах области и А л тайского  
края . Сейчас имеет права т р а к 
ториста , ком байнера. Все это 
пом огает ему проводить п р а к 
тически е  занятия на вы соком  
уровне . По итогам  первого по
лугодия Раис Нась!Мович п р и 
знан л учш им  мастером уч и л и 
ща.

Фото В. Кровельщнкова.
Зырянский район.

Я часто думаю, почему 
эту, еще сравнительно мо
лодую женщину все так 
зовут: «Наша мама». Но
вички поначалу думают, 
1̂то в этом названии есть 
ирония. Нет. Люди вклады
вают в эти слова свою бла
годарность к руководителю.

Рассказываю вам о своем 
руководителе — директоре 
базы Лидии Ивановне Рапп.

Как-то не принято под- . 
чиненным хвалить началь
ников. Но я не боюсь, что 
меня кто-то уличит в лес
ти. Во-первых, мне это ни 
к чему. Работаю все годы 
честно, добросовестно. Удар
ник коммунрютического
труда, наставник. . Имею 
много наград и поощре- 
нш1. Да уж и, на пенсии я, 
а' все не могу расстать
ся с коллективом. Л во-вто
рых, вряд ли из почти 200 
человек на базе найдется 
один, кто не согласится со 
мной.

Лидия Ивановна — дей
ствительно отличный руко
водитель. Просто диву да
ешься, как ей все удает
ся. Сумела сплотить кол
лектив, сделать его ответ
ственным, . доброжелатель
ным. Л ведь это многое 
значит. Заставила всех мо
лодых учиться. Это ■ дело, 
1\тежду . ппочим, тоже не 
простое. Во всяком слу
чае,' руководители других 
►баз по этому поводу не

Р А З Ы С К И В А Ю  Б Р А Т А
' Много лет я разыскиваю 
двоюродного брата Михаила 
Ивановича Филонова, родив
шегося 14 сентября 1929 га

да. В 1932 — 1933 годах его 
сдали а один из детских до
мов Т о.жка,

Я обращалась о архив об- 
лоно и центральный архив на-

очень-то пекутся. Ушел че
ловек (а то и пять-шесть 
сразу) на сессию — надо 
заменять кем-то, а с кад
рами туго. Лидия Иванов
на учебу держит на осо
бом контроле. Каждый раз, 
когда кто-то получает ат
тестат или диплом и мы его 
поздравляем (такое бывает, 
как правило, на общем со
брании), она неприменно 
подчеркнет, что это наша 
общая победа.

Я не помню случая, ког
да бы Лидия Ивановна ос
талась равнодушной к чу
жой беде. И еще. У нас пре
красная самодеятельность, и 
главный ее организатор — 
директор.

Но при всей доброте, мяг
кости, умении найти кон
такт "с работниками Ли
дия Ивановна непримпри.ма 
к тем, кто не чист на ру
ку. Цоэтому тщательно сле
дит за тем, как хранятся 
ценности, как ведется зщет.

Каждый год наша база 
занимает призовые места 
в социалистическом сорев
новании. Вот й за первый 
квартал, коллегия Минис
терства торговли РСФСР 
присудила коллективу тре
тье место.

А. БУРИКОВА-СТУКО- 
ВА,

диспетчер базы «Рос- 
торгодежды», ветеран 
труда и Великой Отече

ственной войны.

шего города, в Новосибир- 
' с кий архив й в военкомат. 
Но нигде никаких следов. Мо
жет, кто из работников или 
воспитанников детдома пом
нит его?..

Е. МОСКАЛЕНКО.
г. Томск.

Читатель 
не согласен

в номере «Красного зна
мени» 4 марта я про
читал письмо Ф. Гареева 
из Стрежевого «Дорогие ве
ники». Автор этого пись
ма подвергает многосторон
ней критике способ заготов
ки веточного корма в сов
хозе «Стрежевской».

Я считаю, что эта крити
ка ■ совершенно безоснова
тельна и ведется не с де
ловых позиций. Одна из 
трудных проблем в разви
тии животноводства в на
шей области — это корма. 
Их, особенно грубых, не

Х о р о ш е е  п о д с п о р ь е
касается ущерба лесу, то 
подобные заготовки не толь
ко не вредны, но полезны, 

санитарное мероприя-

всегда хватает для круп
ного рогатого скота. Из-за 

. этого приходится прибегать 
к рационам, перенасыщен
ным высококислотньш си
лосом и концентрирован
ным кормом.. А это резко 
отрицательно влияет на 
здоровье и продуктивность 
животных, ведет к повы
шению яловости и беспло
дию коров.

Если бы .удавалось заго
тавливать веточного корма 
по 4—5 центнеров на коро
ву и вводить в суточный 
рацион только по 2 кило

грамма в зимнее время,
' можно было бы гарантиро
вать дополнительно как 
минимум литр молока еже- 
днсЕНо. Кроме того, веточ
ный корм, особенно из 
осины, обладает лечебными 
и профилактическими свой
ствами.

В письме совершенно не
оправданно Критикуется
промышленная технология 
приготовления сенной муки 
из облиственных веток. 
Только таким путем и мо
жно создать значительные 
запасы, а чердачный спо
соб заготовки, рекомендуе-'

мыР! Ф. Гареевым, подхо
дит лишь для банных ве
ников. К тому же; по мо
тивам пожарной безопас
ности, на чердаках ското- 
помещеиий веники сушить 
недопустимо.

Заслуживает внимани«о 
.заготовка веточного корма 
и в личных подсобных хо
зяйствах колхозников, ра
бочих и служащих. Тем 
более — для овец. Этот 
корм может явиться боль
шим подспорьем к другим 
кормам. Преимущество его 
в том, что его можно за
готавливать все лето. Что

как
тие

Нет, не высмеивать и не 
критиковать надо заготов
ку веточного корма, а все
мерно ее развивать, совер
шенствовать. Мне в жиз
ни немало ■ приходилось 
‘иметь дело с заготовкой 
корма, и я знаю, что не 
раз в такие годы, как про
шедший, он спасал тысячи 
и тысячи голов скота от* 
бескормицы.

3. ЛИПАТНИКОБ, 
зоотехник, преподаватель 
Томского сельхозтехни

кума.

Письмо
и комментарий

(Совхозу (Бакчарский^ по 
разнарядке треста *Ското- 
пром» было выделено на пер
вый квартал 67 тонн це.ченга, 
который обязана была поста
вить (Сельхозтехника». Про- 
шел квартал — цемента нет. 
Я обратился в отдел снабже
ния объединения, и мне отве
тили: (Получайте наряд на 
са.човывоз с цементного заво
да из Яшкина, который нахо
дится в Кемеровской обла
сти».

Мы набрали колонну авто
мобилей, чтобы сразу вывез-

ТУДА И ОБРАТНО-704 КИЛОМЕТРА...
ти цемент, приехали в ооъе- 
динение (Сельхозтехника», 
взяли в отделе снабжения 
доверенность на получение 
строительного материала, но 
завод в силу ряда причин не 
работал. '

29 марта снова обратились 
в отдел снабжения и получи
ли ответ: (Посылайте маши
ны, цемент будет». Опять по
слали. 1 апреля машины вер
нулись порожними.

Расстояние от Бакчара до 
Яшкина — 352 километра.
Кто должен теперь оплачи

вать стоимость бесполезно 
потраченного готочего?

В. КОЛЕСНИЧЕНКО,
директор откормсовхоза 

«Бакчарский».
Редакция обратилась за 

разъяснениями к началыш 
ку управления снабжения 
«Облсельхозтехники» А. Д. 
Жокину. Вот что он отве
тил:

— Директор совхоза В. И. 
Колесниченко попросту не 
разобрался в ситуации, в 
том, что мы ему говорили. 
Он должен был взять у нас

доверенность на получение 
цемента, затем поехать на 
завод, выписать там на
кладные, договориться о 
сроке получения це.мента. 
Сделано было только пер
вое. И цемент был, когда 
хозяйство посылало за ним 
машины 30 марта, но завод 
удовлетворить потребности 
этого совхоза тогда не мог. 
Вот и получился порожний 
рейс.

Так кому же отвечать? 
Администрация совхоза

только потому дважды го
няла машины впустую, что 
не постаралась вникнуть в 
требования, поставленные 
«Сельхозтехникой». То, что 
было неясно одним, было 
понятно другим. Однако от
дел снабжения «Сельхоз
техники» отнесся к нуждам 
хозяйства формрльно, не 
разъяснил новые условия 
получения цемента.

И тут напрашивается не
сколько вопросов к руковод
ству объединения «Сельхоз-

в а п и с ь м а  

на  о д н у  т е м у

Г Д Е  П А С Т И  
Б У Р Е Н К У ?

Обращаюсь к вам за по
мощью. Дело вот в чем. Моя 
мама, Зайцева Клавдия 
Матвеевна, 1916 года рожде
ния, живет с 1940 года в по
селке Тимирязевском. Жи
вет она недалеко от тракта, 
на улице Садовой, 8.

Всю жизнь работала. Ра
ботала и тогда, когда при
шел пенсионцый возраст. 
Муж ее, а мой отец, пропал 
без вести под Смоленском в 
1941 году. Мама неграмот
ная, специальности никакой 
не имеет и поэтому всегда 
делала черновую, тяжелую 
работу. Но на жизнь, нико
гда не жаловалась. Чувство 
долга у нее развито. На ра
боте ее уважали и ценили, 
постоянно поощряли. Не за
хотела оставаться без дела 
и сейчас. Решила держать 
хозяйство: корову, поросят.
■Думаю, этим приносит 
пользу не только себе. Обес
печена мясом и молоком 
наша семья, обеспечены ма
ленькие дети ее племянни
цы (моей двоюродной сест
ры), и другие дети из горо
да приезжают.

Все бы хорошо, да вот бе
да — негде пасти коров. 
Единственное - место, куда 
можно выгонять скот, это 
поля, которые находятся 
под горой. Но поля-то эти 
совхозные, а рядом терри
тория санатория. Покосов 
нет. Сено купить негде. 
Транспорт тоже никто не 
дает. В таком положении 
оказались многие жители 
поселка. Думаю, есть смысл 
совхозу поделиться с на
селением.

Этой весной, например, 
рукоЁодители областного ту
беркулезного санатория за
претили сажать картофель. 
Когда-то мать собственными 
руками разработала клочок 
земли — раскорчевала таль
ник (там было болото), под
няла, окультурила. Сколько 
навозу перевозила на тачке!

И еще одна проблема: не
возможно приобрести мо
лодняк—поросят, телят,
цыплят. -Никто почему-то 
этим не занимается, хотя 
есть постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР, принятое в январе 

'1981 года, «О дополни
тельных мерах по̂  улучше
нию производства сельско
хозяйственной продукции в 
личных подсобных хозяйст
вах граждан».

Л. ВЫБОРНОВА.

ПРИ ОЧЕВИДНОЙ 
В Ы Г О Д Е . . .

5 поселне М о ряковка  Том
с ко го  района есть общ ество 
кролиководов. С ущ ествует оно 
давно — около 10 лет. Каж ды й 
год сдаем мы госуд арству  по 
договору мясо, ш к у р к и  кр о л и 
ков. Только в 1981 году сда
ли 2.400 ш к у р о к  и продали 
населению  поселка (через ма
газин кооп то р га ) 1.500 ки л о 
грам м ов ' мяса. А вот резуль
тат этого  года: за первы й
квартал  сдано около 400 ш к у 
р о к  и 380 кил ограм м ов мяса.

Но мы пиш ем не для того , 
чтобы похвалиться своими у с 
пехами. При всей очевидной 
выгоде крол и ковод ство  че 
расш иряется, а сокращ ается. 
Дело в том, что н икто , кр о 
ме нас сам их,' в этом не заи н 
тересован. Нам не оказы вает
ся элем ентарной помощ и. И 
самое главное — ж и в о тн ы х  
нечем корм ить : у  нас чет
покосов. Раньш е косил и  се
но на терри тори и  м ежду Гу- 
бино и М о ряковко й  (очень 
удобно было, особенно для 
тех, к то  не имеет своего тр а н 
спорта), теперь же р у к о в о 
дители совхоза «Пойменный» 
запретили там косить. Обра
щ ались за помощ ью  в Морл- 
ко в с ки й  поселковы й Совет, к  
руководителям  общ ества к)эо- 
лиководов, но все оказалось 
бесполезным.

Н. КОШ ЕЛЬ
И д ругие  члены правления
М орякове ко го  общ ества

кролиководов.

ОТ РЕДАКЦИИ: Сигналы 
подобного рода из сел Том
ского района ПС впервые в 
пашей почте. Исполкому 
Томского райсовета следует 
обратить на это серьезное 
пиимаиие и помочь населе
нию в решении вопросов, 
связанных с развитием лич
ных подсобных хозяйств.

техника». ][1очему каждое 
хозяйство должно посылать 
своего гонца на цементный 
завод договариваться в ча
стном порядке? Почему 
нельзя составить жесткий 
график получения цемента 
хозяйствами и районами, 
своевременно информиро
вать их о сроках выполне
ния заявок и о всех измене
ниях? Чем же занимаются 
управление снабгкения объ- 
.единения и диспетчерская 
служба? И почему «Сель
хозтехника» нарушает до
говоры с хозяйствами о 
централизованной поставке 
цемента?

трагедия не должна 
п о в т о р и т ь с я !

ТОКИО. «Глаза жертв смотрят на вас из темноты. 
Это глаза людей, перенесших тяжкие мучения», — та
кими словами заканчивается лента «Пророчество», один 
из двух документальных фильмов о трагедии Хироси
мы и Нагасаки, показанных здесь иностранным жур
налистам. А начинается этот фильм со сцены, когда 
53-летняя жительница Нагасаки С. Танигути приходит 
в специальный госпиталь для жертв атомных бомбар
дировок на очередную операцию, которым она уже по
теряла счет за 37 лет. Вместе с нею дожидаются сво
его часа другие пациенты, обреченные на страдания по 
вине американской военщины.

В другом фильме — «Потерянное поколение» преоб
ладают кадры, снятые в 1945 году после атомных бом
бардировок авиацией США Хиросимы и Нагасаки. Об
горелые- трупы детей и женщин... разрушенные город
ские кварталы...

«Наша цель — рассказать народам всего мира о том, 
что произошло с двумя японскими городами, когда на 
них в августе 1-945 года были сброшены американские 
ато.-чные бомбы», — заявил один из инициаторов созда
ния этих фильмов Ц. Ивакура.

Мы хотим, чтобы как можно больше людей на пла
нете поняли бессмысленность и бесчеловечность при
менения ядерного оружия. Трагедия Хиросимы и На
гасаки не должна повториться! — подчеркнули авто
ры фильмов.

«Пророчество» и «Потерянное поколение» созданы 
японскими кинематографистами на основе докумен
тальных кадров, снятых американскими военными опе
раторами в 1945 году. Эти пленки были выкуплены у 
Пентагона на средства, собранные японски1̂ и сторон
никами мира.

Б е з у м н ы е  и д е и  
У  а й н б е р г е р а

ВАШИНГТЬН. Министр обороны США К. Уайнбер- 
, гер выступил в совете по международным отношени
ям в городе Балтиморе с очередной поджигательской 
речью. Разъясняя новую военную стратегию США. раз
работанную администрацией Рейгана, шеф Пентагона 
подчеркнул ее глобальный характер, дал понять, что 
Соединенные Штаты готовы разжечь пожар войны в 
любой точке земного шара под предлогом защиты сво
их интересов. Составными элементами этой стратегии, 
по словам Уайнбергера, являются стратегические ядер- 
ные силы, а также военные блоки с участием в них 
США, призванные обеспечивать «жизненно важные ин
тересы» Вашингтона в Европе, Юго-Западной Азии, 
в Центральной Америке и других районах земного 
шара.

Министр отметил, что для осуществления этой стра
тегии необходимо выполнение пятилетней военной про
граммы США, которая, только по официальным дан
ным, обойдется в 1,6 триллиона долларов, а также «ока
зание военной помощи друзьям» США.

Глобальные, аппетиты Вашингтона, как явствует из 
его выступления, распространяются на все материки и 
океаны. С этой целью, сказал Уайнбергер, США долж
ны наращивать ударную мощь своего военно-морско
го флота, иметь, мобильные и «гибкие» силы, способ
ные достичь любого района земного шара.

Он особо подчеркнул, что важнейшей задачей его ве
домства остается модернизация стратегических ядер- 
ных сил США.

Шеф Пентагона не скрывал, что острие американ
ской военной доктрины направлено против Советского 
Союза. «Мы должны признать, — сказал он, — что лю
бой конфликт с Советским Союзом может достичь гло
бальных масштабов».

Комментируя это выступление, газета «Вашингтон 
пост» отмечает, что администрация Рейгана, по-види- 
мому, считает весь земной шар ареной для американ
ских действий.

ii
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г/

г<

г'"

САЛЬВАДОР. Сальвадорские каратели получи.ди све
жее подкрепление с клеймом «сделано в США». В Саль
вадор вернулась очередная группа головорезов хунты, 
прошедшая на американской военной базе в Форт-Браг- S 
ге (штат Северная Каролина) «науку» убивать мирных 
жителей.

НА СНИМКЕ: группа сальвадорских карателей, при
бывших из США. '

Телефото ЮПИ-^-ТАСС.

О БР Е Ч Е Н Ы  НА ГОЛОД
САН-ФРАНЦИСКО. Миллионы американских детей,' 

в первую очередь представителей национальных мень
шинств, буквально с первых дней существова
ния обречены на голод, болезни и лишения. Об этом 
свидетельствует опубликованное в Окленде (штат Ка
лифорния) заявление местного отделения общественной 
организации «Коалиция борьбы против детской смерт
ности».

«Детская смертность является общенациональной 
проблемой, причем уровень смертности среди негри
тянских детей в целом вдвое выше, чем среди белых, 
— указывается в документе. — Не дожив до года, у.ми- 
рает каждый 47-й небелый ребенок».

Подсчитано, что 10 проц. негритянских матерей не 
получают никакой медицинской помощи во время бе
ременности и после родов. Треть черноком-сих ребяти
шек страдает от хронического недоедания. Каждый 
седьмой маленький американец — всего свыше 9 млн. 
детей — лишен соответствующей лечебной и профилак
тической медицинской помощи, а 40 проц. подрастаю
щего поколения богатейшей страны капиталистическо
го мира даже не имеют прививок от детских болезней,

В заявлении «Коал1-1Ции борьбы против детской смерт
ности» подчеркивается, что проблемы маленьких граж
дан США в значите,дьной степени усугубля'ются поли
тикой нынешней администрации, которая увеличивает 
военные ассигнования за счет резкого сокращения рас
ходов на социальные нужды.

L «Bto настоящая война против детей», — так коммен
тирует такие позорные для американской действитель
ности факты газета «Пиплс уорлд».

В. ЧЕРНЫШЕВ.
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:КРАСНОЕ ЗНАМЯ 1 июня 1982 года

С е г о д н я - М е ж д у н а р о д н ы й  д е н ь  з а щ и т ы  д е т е й

М ного д об ры х дел на сче* 
т у  учащ и хся  ш ко л ы  Ne 48. 
П ионерская д р уж и н а  имени 
Л е н и н с ко го  ком сомола второй 
го д  добивается звания право
ф ланговой  в г. Томске. Л у ч 
ш им  ком сом ольцам  было пр е 
доставлено право подписать 
ра по р т  X IX  съезду ВЛКСМ. 
Сейчас заверш ается подготов
ка  к  летней трудовой  четвер
ти . Ребята буд ут рем онтиро
вать  классы , бл а гоустраивать

тер р и то р и ю  ш ко л ы .
Ход соревнования ш ести 

уч е н и ч е с ки х  б ригад  освещ ает 
пресс-центр , ко то р ы й  возглав
ляет член ком итета  ком сом о
ла Лю дмила Голговская, ре
д актор  «Ком сом ольского  про
ж ектора » . П ом огать ей будет и 
брат М иш а, член совета д р у 
ж и н ы . Б рат и сестра Голгов- 
с ки е  — а кти в и сты  в общ е
ственной  работе, хор ош о  уч а т 
ся. Нм есть  с ко го  брать пр и 

мер. Глава семьи М. И. Гол- 
го вски й  на . манометровом за 
воде возглавляет п а р ти й н ую  
ор ган и за ци ю  тр ан спо ртн о го  
цеха. Завод является шефом 
ш колы , и м ногие семейные 
династии  м аном етристов чер
па ю т свое пополнение из ш ко 
лы N? 48.

НА СНИМКЕ: М ихаил и Л ю д
мила Голговские.

Фото в. Кровелыцикова.

Валентина КУДРЯВЦЕВА

Д Е Н Ь

Р Е Б Е Н К А
Уходит Д!ай цветастый 
Черемуховым цветом. 
Июнь веселый.
Здравствуй!
Июнь — начало лета! 
Июнь — пора походов! 
Ребячес1» 1х затей!
Июнь —
Для всех народов — 
Всемирный день детей!
Я — девочка, Аленка, 
Хожу я в первый класс, 
Я знаю;
«День ребенка»
Придумали для нас!
Чтоб дети 
Жили в мире.
Чтоб дети 
Были сыты.
Народы учредили 
Всемирный день защиты. 
Защиты от несчастья. 
Войны,

болезни,
рабства...

Мир — каждому!
И братство!
Всем детям —
Мир и счастье!

f^PaxHM и т е г е с ! » — ^<Добро п о ж а л о в а т ь ! »
' так встретила на вокзале общественность Томска коллектив Казанского театра 
оперы и балета

Встретить артистов из 
братской Татарии на пер
рон пришли представители 
партийных, советских, проф
союзных органов области и 
Томска, работники культу
ры и искусства.

Поезд подходит к : перро
ну. Гостям вручают буке
ты живых цветов предста
вители Ленинского шеф
ствующего — района обла
стного центра. Хор культ- 
просветучилища привет;ет- 
вует артистов из Казани 
специально написанной по 
этому случаю песней. Уча
щаяся Галя Ахметова п о 
износит слова привета на 
татарском языке.

— Дорогие гости, — ска
зал в своем кратком при
ветствии заместитель пред
седателя горисполкома Н. А. 
Шнурко. — Мы рады при
ветствовать вас на томской 
земле, рады принимать в 
год 60-петия образования 
нащего многонационального, 
союзного государства деяте
лей искусства братской рес
публики.

Он желает гостям боль
ших творческих успехов на 
гастролях, счастливого пре

бывания ва нашей сибир
ской земле;

Go словам и благ(>̂ афно<гти 
ОТ" имени «оллегмгйва ' теат
ра ’ выступает главный ре

жиссер народный артист 
РСФСР Н. К. Даутов.

Сегодня — первый. спек
такль. Томичи познакомят
ся с народной драмой

М. Мусоргского; «Борис Го
дунов».

НА СНИМКЕ; встреча на 
вокзале.

Фото А. Петрова.

С П О Р Т

О Л И М П . И Й М О Е

Д В И Ж Е Н И Е

Р А З В И В А Е Т С Я

З А В О Е В А Л И  
Б Р О Н З О В Ы Е  М Е Д А Л И

ХЕЛ ЬСИ Н КИ. Ф утб ол исты
ю нош еской  сборной СССР за
воевали бронзовы е медали 
чем пионата Е вропы . В матче 
за третье место они в ы и гр а 
ли сегодня у  свер стн и ко в  из 
П ольш и — 3:1 (0:0).

Победителями тур н и р а  вы 
ш ли молодые ш отландские и г 
р о ки . взявш ие верх в ф иналь
ном матче над ком андой  Ч ехо
сл овакии  со счетом 1 :0.

РИМ. «я  удовлетворен ра
ботой 85 Й сессии . МОК. Мы 
много потрудились, обсуж
дая многочисленные вопро
сы. Олимпийское движение 
развивается, и об этом сви
детельствует тот факт, что 
семь городов собираются 
выдвинуть свои кандидату
ры на проведение летних 
Олимпийских игр 1992 го
да. Это — Париж, Ницца, 
Стокгольм, Дели,. Будапешт, 
Барселона и Сидней. Мы 
приняли в МОК националь
ные олимпийские комитеты 
Омана и Виргинских Бри
танских островов, и теперь 
в нашем составе комитеты 
151 страны», — сказал пре
зидент Международного 
олимпийского комитета Ху

ан Антонио Самаранч на 
' пресс-конференции, посвя
щенной итогам сессии.

Он отметил, что едино
гласно членами МОК был 
одобрен доклад Оргкомитета 
Зимних и1̂  1984- года- в Са
раево. В ходе подготовки к 
первой зимней Олимпиаде в 
социалистической стране,- 
действительно, сделано мно
го—в соответствии с Олим
пийской хартией, пожела
ниями МОК, международ
ных федераций, националь
ных олимпийских комите
тов, журналистов.

ское информационное агент
ство АНСА.

Мировая пресса считает, 
что еще остаются проблемы 
в подготовке этих Игр, в ча
стности, транспортного обес
печения, условий прожива
ния спортсменов и журна
листов, организации отдель
ных соревнований, меди
цинского обслуживания.

(ТАСС).

Что касается подготовки 
летних Игр 1984 года в Лос- 
Анджелесе, то президент 
объявил; МОК выразил не
согласие с определением 
стоимости проживания в 
Лос-Анджелесе во время 
Игр. «К этим Играм взвин
чиваются цены, хотя сами 
американцы называют пред
стоящую летнюю Олимпиа
ду спартанской» — так про
комментировало обсужде
ние этого вопроса на сес
сии крупнейшее итальян-

В Н И М А Н И Ю  
Ф 0 Т 0 ) Н У Р Н А Л  И С Т О В  

И  Ф О Т О Л Ю Б И Т Е Л Е Й !
Сегодня, в 18 часов, в До

ме ученых состоится откры
тие выставки фоторабот с 
А. И. Мельникова (г. Стре- I 
жевой). '

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В
ВТОРНИК, 1 ию ня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

,8.00. «Время». 8.55. «В  мнре 
животных». 9.55. В. Катаев. 
«Ф иалка». -Телеспектакль. 11.25. 
НЬвости.

С *11.30 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35, К Меж

дународному дню защиты де
тей. Кинопрограмма. 15.^, 
Концерт национального ан - ' 
самбля танца Туниса. 16.15. 
«Константин Паустовский. Вос
поминания и встоечи».

Т О М С К '
17.00. • Новости.

МОСКВА
17.15. «Встречи на XIX съез

де ВЛКСМ». 17.45. «Салют, пио
нерия!» 18.30. «Навстречу вы
борам». Телевизионный очерк. 
18.45. «Сегодня в мире». 19.00. 
Д. Торелли «Классический ду
эт». . ■

ТОМСК
19.10. «Разреш ите . побеспо

коить...» Телевизионный сати- 
раческий журнал.

МОСКВА
19.30. Премьера телевизион

ного многосерийного художе
ственного фильма « ’Долгая до
рога в дюнах». 1-я серия. 21.00. 
«Время». ■ 21.30. «Лица друзей». 
К Международному дню защи
ты детей. 22.15. Концерт Госу
дарственного ансамбля песни 
и танца им. В. Неефгы (ЧССР).
22.40. '̂  ^Сегодня- в’ мире». 

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
МОСКВА

>' • 12;00. .'«Р.ёбятам о- ёверятах»4 
12,30. «Знаешь ли  ты - закон?» 
13:05. «Французский язык».
13.40. «Ф ильм  — детя.м», «Т е
ни старого замка». 3-я и -4 -я  
серии. 14.50. «Поэзия М., Л у 
конина». 15.25. Новости.

С 15.35 до 18.15 — перерыв- 
18.15. Новости.

Крамера» — 9., 13, 15, 17, 19, 
21. Киноутренник «За счастье 
детства вся земля в ответе». 
Фильм «Ф илипп-м алы ш » — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
ТЕАТР ДРАМЫ 

1 июня. О ткры тие  гастролей 
Государственного  академиче
с ко го  ' театра оперы  и балета 
им. М. Дж алиля.

«Борис Годунов» — 19-30.

ш н ш ш

1 июня. «Карнавал» (две се
рии) — 9-30, 13. 16, 18-40,
2 1 -^ .  «Карнавал» (две серии) 
— 9, 12, 15. 18-10, 20-50. Зал 
кинохроники. «П ионерские ста
рты », «Горны  над миром». 
«Этюды о нравственности» — 
9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20.

«ОКТЯБРЬ»

1 июня. Гастроли М осковско 
го  ц и р ка  — 19-30.

г ш ш
ТОМСК

18,30. «Здравствуй, пионер
ское лето ». 18.55,- - Сту
дия «Ю ность». «Встреча для 
вас».. «У  нас в студии -писа
тель, В. Б. Афонин». 19.35. Но
вости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной , ночи, ма- 

лы щ и!» '  20.15.'- «Болдинское прн- 
тяжённе». Документальный' те
лефильм. 21,00. «В р ем я».. 21,30. 
«Свет в окне». Художественный 
телефильм.

1 нюня. «По щ учье м у веле
нию », «У зорная с ка зка »  — 9. 
«Карнавал» (две серии\ — 
10-40, 13-20, 16, 18-40. 21-20.
«Вот та ка я  м узы ка »  — 8-40 
10-30. «Карнавал» (две серии) 
— 12-20, 15, 17-40, 20-20.

1 июня. Цветной широко
форматный художественный 
фильм «Ш ляпа» — 19.

E j m i a
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
1 июня. «Крамер ' против

имени И. ЧЕРНЫХ
1 июня. « М уж и ки »  — 9 ,

10-50, 12-40. 14-20, 16-10, 18,
19-50, 21-30. «Оленья охота»
- -  9, 10-50, 12-40 16, 17-50,
19-40, 21-20. «У тка» — 14-20.

«ПИОНЕР»
1 июня. М ультсборник «Сын 

орлиной  пещ еры » — 9, 11.
«Девочка с си ни м  ранцем» —

Расписание вылетов самолетов из Томского 
аэропорта с 1 июня по 30 сентября 1982 года

( в р е м я  м о с к о в с к о е )

с;

2
Аэропорт

Отправле- Прибытие 
в а/портiS о иие из Периоды Дни

X  о наз11ачения ч/порта
^  41

а
Томск назначения выполнения вылета

Аэропорт

посадки

Ту-154

Ту-154

194

196

Ан-24
Ан-24
Як-40

394
5017
8009

Москва
(Домодедово)

Москва
(Домодедово)

Абакан
Алма-Ата
Барнаул

Л-410
Ту-134

431В
5655

Барнаул
Братск

Ту-154
Ту-154
Ту-134

145
8491
5656

Братск
Владивосток
Горький

Як-40
Ту-134
Ту-134
Л-410
Л-410
Ан-24
Як-40
Як-40

256
8333
7457
5019
5771
5005
8026
8010

Заозерное
Иркутск
Иркутск
Ке.мерово
Кемерово
Колпашево
Колпашево
Колпашево

Як-40
Як-40
Як-40
Як-40
Ан-24

8020
8014
240
234

4467

Колпашево
Колпашево
Красноярск
Красноярск
Красноярск

Як-40
Як-40
Ту-154
Ту-154

232
682

8492
6336

Красноярск 
Кызыл 
Ленинград 
Мин. Воды

Ан-24
Ан-24
Ан-24
Ан-24
Л-410
Ан-24
Ан-24
Ан-24
Ан-24
Ан-24
Ан-24
Ту-134
Ту-154
Т у -1 5 4

Ту-154 •
Ан-24
Ан-24
Ан-24
Ан-24
Ил-18
Як-40
Ан-24
Ан-24

6019 
5001 
2002 
5023 
5769 
5025

137 
2026 
5027 
6008
6020 
8334 
3867 
3405 
3409 
5013 
5003 
2047
138 

3397 
1536 
5009 
3790

Нижневартовск
Новосибирск
Новосибирск
Новосибирск
Новосибирск
Новосибирск
Новосибирск
Новосибирск
Новосибирск
Новокузнецк
Новокузнецк
Рига
Сочи
Сочи
Симферополь
Стрежевой
Стрежевой
Стрежевой
Сургут
Ташкент
Талды-Курган
Тюмень
Улан-Удэ

Ан-24

Як-40

5029

1716

Усть-
Каменогорск
Усть-
Каменогорск

Ту-134
Ту-154
Ту-134
Ан-24

4650
3868
7458
4468

Фрунзе
Хабаровск
Харьков
Целиноград

05-15 09-35

17-15 21-35
09-10 11-55
16-30 22-10
06-15 07-15

15-20 17-25
19-05 20-55
19-05 20-55
19-05 20-55
18-15 19-55
14-25 21-25
1240 17-45
00-55 06-30
12-10 17-45
10-05 13-00
01-15 03-25
18-55 ■ 21-05
05-25 06-15
11-55 12-45
04-25 05-30
08-35 09-30
09-40 10-25

12-20 13-05
14-55 15-45
10-00 11-25
12-20 14-20
12-25 13-55

16-50 18-15
14-20 16-50
07-25 14-05
01-45 06-30
14-ЗП 20-45
06-55 09-10
04-30 05-35
05-50 06-05
07-40 08-45
08-15 09-20
11-00 12-05
11-40 12-40
13-05 14-05
14-20 15-25
07-05 08-15
12-40 13-40
07-55 12-25
12-55 19-50
14-30 22-00
13-55 "21-50
08-15 10-20
11-40 13-45
13-15 15-20
15-35 18-10
07-25 11-40
01-05 05-10
08-05 13-05
14-35 20-45
13-4S 19-10

14-25 , 17-40

14-10 16-15
16-45 18-50
14-10 16-15
21-30 02-03
05-05 11-20
01-55 08-55
17-00 21-40-
17-00 21-40
17-00 21-40

весь период ежедневно

весь период ежедневно
весь период 2, 4. 6. 7 Новокузнецк
весь период ежедневно Семипалатинск

.с 01.06 по 14.06 2. 4. 6. 7
с 15.06 по 20.09 2, 4. 6
с 21.09 по 30.09 2, 4, 6. 7
весь период 1. 2, 3, 4. 5. 6 Кемерово
с 01.06 по 14,06 2. 4. 6
с 15.06 по 14.09 2. 4. 6. 7
с 15.09 по 30.09 2. 4, 6
весь период ежедневно
весь пеоиод 4. 6. 7 Чита
с 01.06 по 14.06 3. 5, 7 Свердловск
с 15.06 по 14.09 '1. 3, 5. 7
с 15.09 по 30.09 3. 5, 7
весь период 2. 4. 6 Красноярск
с 25.06 по 5.'09 5, 7
по 20.09 ежедневно
весь период 1. 2. 3, 4, 5, 6
весь период 1, 2. 3. 4. 5. 6
весь период ежедневно
весь период ежедневно
с 01.06 по 14.06 2, 4, 6. 7
с 15.06 по 20.09 2. 4. 6
с 21.09 по 30.09 2. 4. 6, 7
весь период ежедневно
весь период 2, 4. 6
весь период 1. 3, 5
весь период 2 , 4, 6 Ачинск
с 01.09 по 30.09 1. 3, 4, 5. 6
с 16.06 по 31.08 ежедневно
с 01.09 по 30.09 1; 3, 4. 5, 6
весь период 5. 7
весь период 1. 5 . Кемерово
весь период 1, 5. 7 Уфа
с 01.06 по 15.09 1. 3"
с 16.09 по 30,09 3. 5. 7 ■ Уфа
весь период 1, 3, 5
весь период ежедневно
весь период ежедневно
весь период ежедневно —.
’весь период 1, 2, 3, 4. 5, 6
весь период , ежедневно
весь период ежедневно
весь период ежедневно
весь период ежедневно
весь период ежедневно
весь период 1. 3, 5
с 25.06 по 05.09 5. 7 Пермь
весь период 2, 6 Уфа
с бЗ.Об по 30.09 4. 7 Омск
с ,02.06 по 30.09 3, 6 Омск
весь период 2. 4, 6
весь период/ ежедневно
весь период ежедневно
весь период ежедневно
с 04.06 по 30.09 5. 7
с 15.06 по 30.09 2, 5. 7 Семипалатинск
весь период 1. 3. 5, 7. Стрежевой
с 01.06 по 15.06 ежедневно Красноярск
с 16.06 по 30.09 Иркутск

весь период 2. 4,'6 Барнаул

с 01.06 по 14.06 1,:з, 5
с 1-5.06 по 05.09 1, 3, 5, 7
с 06.09 по 30.09 1. 3. 5
весь период ежедневно Павлодар
весь период 3. 7 Иркутск
по 20.09 ежедневно Пермь
с 01.06 по 15.06 Ц 3, 4. 5; 6 Омск
с 16.06 по 31.08 ежедневно О.мск
с 01.09 по 30.09 1» 3. 4, 5. 6 Омск

Р  е  й  с  ы  н а

8816
8754
8704

8762
7769

7770

5721

6768
5707
8708
8764
5715
5709
5743

8834

5761
5745
5719
5731

Белый Яр 09-20 10-45
Белый Яр 13-35 14-55
Каргасок 07-40 10-10

Каргасок 10-35 13-00
Колпашево 06-10 07-45

07-05 08-40
Кемерово 10-40 11-32

Малиновка
11-20 12-12
05-37 • 08-25

Междуреченск 1 09-02 11-40
Па'рбиг. ‘ 05-37 07-35
Парабель 07-52 10-00
Парабель 09-40 11-55
Подго|5ное 11-20 12-45
Пудино 06-06 07-35
Средний
Васюган
Средний

05-32 09-05

Васюган 09-.35 13-15
Суйга 11-15 . 12-20
Суйга 11-15 1.2-35
Тегульдет 06-00 07-15
Тегульдет 10-00 11-25

О  «ж е  т  а  X А  н  -

весь' период ежедневно
весь период ежедневно
весь период ежедневно
весь период ежедневно
с 01.06 по 15.09 ежедневно
с 16.09 по 30.09 ежедневно
с 01.06 по 15.09 ежедневно
с 16.06 по 30.09 еж»=^дневно
весь период 1. 2. 3. 4 , 5. 6 Бакчар. Парбиг, 

Кенга
весь период 1, 2. 3 . 4. 5. 6 Кемерово
весь период 7 Б а к ^ р
вееъ период ежедневно '
весь период -ежедневно
весь период .ежедневно
весь период ежедневно Бакчар

весь период ежедневно Каргасок

весь период ежедневно Каргасок
весь период 1. 3, 5 Батурине
весь период 2. 4. 6 Молчанове
весь период ежедневно
весь период ежедневно Берегаево

Справки вылете самолетов можно получить по телефонам 4-14-66 и 4-35-76.

13, 15, «Битва за Рим» — 17 
19. 21.

«СИБИРЯК»
1 июня, «Радуга семи на

дежд» — 9-20. «А м нистия» —
11. 12-40, 14-20, 16 17-40, 19-.20, 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

1 июня. «Тим ур и его  ком ан
да» — 15. «Выстрел в тум а 
не» — 17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИВКАБЕЛЬ»

1 нюня. «Лю бовь моя веч
ная» (две серии) — 17-30,
20-30.

Кл у б
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
1 июня. «Загадка  древней 

кн и ги »  - -  16, 16. 20
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

1 июня. «Куда он денется!»
— 21.

Томский городской сад
ГАСТРОЛИ

МОСКОВСКОГО ЦИРКА

6 0 - л е т и ю  о б р а з о в а н и я  С С С Р  п о с в я щ а е т с я  п р о г р а м м а
«На арене — москвичи»

в  программе принимают участие: мастера советского 
цирка, группа клоунов, большая группа дрессированных 
животных (медведи, обезьяны, собачки, лошади).

Вечера смеха и большая разнообразная программа в 
2-х отделениях ждут любителей цирка.

Принимаются заявки на коллективные посещения. 
Касса работает с 10 до 19 час. 30 мин.
Открыта предварительная продажа билетов.

Бюро по трудоустройству населения совместно с вы. 
числительным центром коллективного пользования
приглашают на работу в облстатуправление и в вычи
слительный центр коллективного пользования на посто
янную работу: экономистов, инженеров-программистов,
старших инженеров-электроцщиков, имеющих опыт ра- 
боть! на ЕС ЭВМ, инженеров-электронщиков, старшего 
бухгалтера-ревизора, техников для работы на вычисли
тельных машинах (образование среднее и средне-специ
альное), механиков счетной техники и учеников меха
ников по счетной технике с посылкой на курсы, маши
нистку в отдел кадров.

За г^аправлениями на работу обращаться в бюро по 
трудоустройству (пр. Кирова, 17) и его филиал — Север
ный городок, 9. Справки по телефону 2-27-18.

Дворцу культуры «Аван
гард» срочно требуется ки
номеханик.

Городское бюро по трудо
устройству населения сов
местно с трестом столовых 
№ 3 объявляют набор на 
годичные курсы поваров и 
шестимесячные курсы пе
карей.

На курсы принимаются 
.лица с образованием 10 
классов, вьшлачивается сти
пендия 64—72 рубля в ме
сяц.

Начало занятий — 1 сен
тября. Для поступления не
обходимы документы:
свидетельство об образова
нии, характеристика, 2 фо
тографии размером 3X4 см, 
заявление.

Обращаться г. Томск, ул. 
Белинского, 51, столовая 
«Радуга», в приемную 
миссию, тел. 6-24-46.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с тре
стом «Томскпромстрой»
срочно приглашают старше
го бухгалтера и старшего 
кассира-инкассатора отдела 
расчетов финансов и отчет
ности централизованной 
бухгалтерии, старшего ин
женера и инженера отдела 
техники безопасности.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием. Семейным 
предоставляются квартиры 
согласно очередности.

За направлением на рабо
ту обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, в бюро по 
трудоустройству населения.

Бюро по трудоустройству населения совме
стно с Томской ГРЭС-П срочно приглашают на посто
янную работу слесаря по ремонту котельного и турбин
ного оборудования, токарей, электрослесарей, электромон. 
теров, электромонтера АТС, газоэлектросварщиков ма- 
шинистов-обходчиков ГЗУ, дежурных слесарей, маши
нистов экскаваторов, весовщиков на железнодорожные 
весы, плотников-бетонщиков, штукатуров-маляров, сте
кольщиков, секретаря-машинистку и машинистку.

По указанным техническим специальностям проводит
ся индивидуальное обучение.

Одинокие обеспечиваются общежитием.
Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по тру.

доустроиству, или ул. Енисейская, 35, в отдел кадров 
ГРЭС-П (при ДК ГРЭС-П). ^

Проезд троллейбусом и автобусом № 2 до остановки 
«Ул. Шевченко», трамваем № 1 до остановки «Ул. Ени
сейская».

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает для 
работы в детский комбинат
№ 33 воспитателя, нянь, по
вара, подсобную рабочую, 
кладовщика.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству, или по тел. 
4-21-26, к заведующей.

Меняю двухкомнатную 
кооперативную квартиру в 
г. Иркутске на равноценную 
или коммунальную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Иркутск-18, 
микрорайон «Приморский», 
12, кв. 45, или г. Томск, ул. 
Лазарева, 2, кв. 36.

ко-

Мсняю благоустроенную 
комнату (12 кв. м) в г.. Но
восибирске на жилплощадь 
в г. Томске. Возможны ва
рианты.

Обращаться: г. Томск,
тел. 2-34-98.

Меняю двухкомнатную 
квартиру улучшенной пла
нировки в г. Павлодаре на 
равноценную в г. Томске. 
Возможны варианты!

Обращаться: г. Томск, ул. 
79-й гвардейской дивизии, 
21/1, коми. 523, или г. Пав
лодар, тел. 4-80-09.

Ректорат, партийный ко
митет, местком и кафедра 
ЭКОНОМИКИ промышленности 
и организации предприятий 
Томского политехнического 
института выражают глу 
бокое соболезнование до
центу кафедры экономики 
промышленности и органи
зации предприятий А. А :  
Будникову по поводу смер
ти жены

КРЫ Ж АНОВСКОЯ 
Н ины Д м итриевны .
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